
№2, 2007

БожийБожий
виноградниквиноградник

Духовно-назидательный, информационный журнал Тихоокеанского объединения славянских церквей 
евангельских христиан баптистов

Он был
всегда!



2 | «Божий виноградник»

Председатель комитета 
Тихоокеанского

объединения пастор:  
Николай Бугриёв  

Ответственый редактор: 
Валентин Дмитриевич 

Ерисов
 

 Редактор: Олег Бубняк
 тел. (916) 968-1331

e-mail:  
sourceoflifeus@yahoo.com 

Литературный редактор: 
Лариса ТРОЦЬ

Тех. редактор, дизайнер: 
Андрей ТРИГУБА

АДРЕС РЕДАКЦИИ 
И РАСПРОСТРАНЕНИЕ 

В США:
PCSBA

P.O.Box 188122
Sacramento, CA 95818

Ваши пожертвования 
на издание этого 

журнала, с пометкой 
«Божий виноградник» 

просим присылать 
на адрес редакции.

Проповеди, интересные 
беседы, стихи, песни, 

пересылайте в печатной 
форме, по адресу 

офиса, или на e-mail: 
sourceoflifeus@yahoo.com

При перепечатывании ссылка 
на “Божий виноградник” 

обязательна. Редакция не всегда 
разделяет мнение ав то ров 

материалов, которые печатаются. 
Присланые материалы не 
рецензируются и назад не 

возвращаются . Редакция  сохраняет 
за собой право сокращать, 

и редактировать присылаемый 
материал.

Отпечатано: 
National Color Graphics

Тираж: 2000 экз.

СОДЕРЖАНИЕ

Он был всегда!                 
Пастор В.М. Цвиринько
стр. 5 стр. 8 стр. 10

стр. 11 стр. 15 стр. 16

стр. 23 стр. 30 стр. 36

стр. стр. 1717 стр. 22

ВОТ ИДУ!

Пастор А.Ф. Ефимов

Свет
великий

Пастор Борис Карамалак

Целомудрие 
забытое 
понятие

Диордиенко Я.Д.

Библия 
о любви

Что такое
мини-аборт?

Дневник Дневник 
нерожденного нерожденного 
ребенкаребенка

стр. 18

Что Что 
происходитпроисходит, , 

когда когда 
я согрешаюя согрешаю??

Дмитрий ЖеребненкоДмитрий Жеребненко

Рукоположение 
в церкви 
г. Кастро 
Валлей

Евгений Игнатчук

Раздумье 
после 70-го 

съезда 
ТОСЦЕХБ

Жизнь церкви 
«Благодать»

Константин Ткаченко Наталья Гурмеза 

ОПОЗДАЛ...



«Божий виноградник» | 3

СТРАНИЦА РЕДАКТОРА

се мы приближаемся к самому великому 

христианскому празднику Рождества 

Христова, и Нового 2008-го года. Не-

которые скажут: почему Рождество 

Христово самый великий христиан-

ский праздник? Разве Пасха меньше, 

нежели Рождество? Мы должны 

понимать, что если бы не было Рож-

дества Христова, не было бы никаких 

других христианских праздников, в том 

числе и Пасхи. Пасха, конечно, из всех 

христианских праздников самый торже-

ственный, и не менее важный, потому 

что Всемогущий Бог, по Своей великой 

милости, возродил апостолов к новой 

жизни воскресением Иисуса Христа. Он 

и нас родил Словом Истины посредством 

слова Божия Духа Святого (1Петра 1:3-4, 

Иакова 1:18, Иоанна 3:6-7).

Поэтому я от имени работников ре-

дакции журнала «Божий Виноградник» 

искренне и сердечно поздравляю всех 

братьев и сестер во Христе, всех друзей и 

всех читателей журнала с этими праздни-

ками — Рождеством Христовым и Новым 

2008-ым годом!

Благословений вам, друзья, здоровья, 

мира, радости, мудрости и готовности 

№1 к встрече нашего Господа Иисуса 

Христа, Который придет очень скоро, 

чтобы взять своих от земли.

Не всем людям понятно Рождество 

Христово, особенно, когда они читают 

пророчество о Его рождении у пророка 

Исаии в 66 гл. 7ст. и в 7гл. 14-15 ст.

Евангелист Матфей в своем евангелии 

в 1 гл. 18 ст. говорит: «Рождество Иисуса 

Христа было так…», но неверующие люди 

отрицают: «Нет, не так, потому что это 

ненаучно и биологически невозможно». 

А возможно ли биологически и научно 

воскресение сына вдовы наинской, да и 

возможно ли научно доказать рождение 

самого человека? Две клетки, мужская 

и женская, в которых заложена вся про-

грамма жизни человека соединяются. И 

в этой программе заложены и кости, и 

ногти, и волосы, и кровь, и даже харак-

тер человека, и его дарования, поэтому 

у каждого человека свои дарования. Мы 

говорим: «У этого человека особый дар к 

музыке, а у того к математике, у этого дар 

к проповеди, а у того к пению». Можно ли 

доказать научно от Кого эти дары? Мы 

говорим: «Он имеет дар». Кто ему дал 

этот дар? Конечно, Бог. Некоторые люди 

говорят: «Это ненаучно». А мы говорим, 

что это сверхнаучно и Божественно. 

Мне хотелось бы пожелать, чтобы этот 

праздник был не только днем дарования 

подарков, но чтобы все мы сердцем осо-

знали, что Христос Своим рождением 

принес человечеству прощение грехов, 

спасение и жизнь.

Он родился, жил, пострадал, умер и 

воскрес для нашего оправдания (Рим. 

4:25).

Христос, уходя с этой земли, повелел 

ученикам: «Итак, идите, научите все на-

роды, крестя их во имя Отца и Сына, и 

Святого Духа…» (Мф. 28:19). В Деяниях 

апостолов 2:21 написано: «Всякий, кто 

призовет Имя Господне, спасется».

Этот манифест прощения грехов сегод-

ня звучит по всей планете. Христос и нам 

повелевает провозглашать его там, где 

мы живем, работаем, учимся, при всяком 

удобном случае всем сказать о Христе, 

Который хочет, чтобы все люди спаслись 

(1Тим. 2:2-4).

Да благословит всех вас Господь! 

Пастор 
Ерисов В.Д. , 

ответственный 
редактор
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Дорогие братья и се-

стры! Сердечно по-

здравляю всех Вас с 

великим праздником 

Рождества Господа нашего Иисуса 

Христа!
В этот святой день, в маленьком 

иудейском городке Вифлееме, под 
звуки ангельского песнопения 
«Слава в вышних Богу, и на земле 
мир, в человеках благоволение» 
родился Младенец Христос, истин-
ный Спаситель человечества.

В Его Рождестве Бог явился миру 
во плоти и дал надежду падшему 
человеку на вечную жизнь. Смерть 
с этого дня потеряла всякую силу 
над верующим во Христа, ибо Бог 
Рождеством Своим даровал и нам 
возможность родиться от воды и 
Духа для вечности.

«Бог Отец послал Сына Своего 
Единородного, Который пришел 
на землю примирить человека с 
Богом посредством Креста, убив 
вражду на нем», — раскрывает 
нам тайну Боговоплощения святой 
апостол Павел.

Рождеством Христовым для нас 
начинается новый церковный 
год. И каким бы трудным ни был 
ушедший 2007 год, мы должны 
возблагодарить за него Господа, 
даровавшего нам возможность 
прожить этот период с верой и на-
деждой на Спасителя.

Вступая в 2008 год, стоит отметить, 
что год минувший был сравнитель-
но благополучным для многих из 
нас. Многие миссионерские группы 
совершили миссионерские поездки 
в разные страны мира и оставили 
там Слово о Спасителе, рожденном 
на нашей земле для спасения всего 
человечества, также во многих 
церквах были совершены крещения 
новых душ, которые совершили мо-
литву покаяния и заключили завет 
с Господом. Было много полезных 
мероприятий, и я уверен, что мы в 
2008 году должны и сможем сделать 
гораздо больше, чем в прошедшем. 
И Господь поможет нам!

Библия говорит нам, что истин-
ная свобода — это свобода от гре-
ха. «Истинно, истинно говорю вам: 
всякий делающий грех есть раб 
греха», — говорит Слово Божие. 
Иисус Христос воплотился и стал 
человеком именно для того, чтобы 
мы обрели подлинную свободу, 
открывающую нам путь к полноте 
жизни. «Итак, если Сын освободит 
вас, то истинно свободны буде-
те», — говорит апостол Иоанн.

Желаю вам, дорогие братья и 
сестры, в наступающем церковном 
году обретения и укрепления ис-
тинной свободы во Христе Иисусе, 
которую Он даровал нам Своим 
Рождеством!

Желаю всем Вам счастливого 
Рождества!

Председатель 
ТОСЦЕХБ 

пастор 
Бугриёв Н.А. 
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С
тремительно промчался еще один год, и вновь 

появляются признаки приближающегося празд-

ника Рождества Христова. Сгрудившиеся в местах 

массовой распродажи свежесрезанные елки с 

нетерпением ожидают тех, кто их купит и затем нарядно 

украсит рождественскими игрушками. В магазины торопли-

во завозятся товары, соответствующие рождественскому 

сезону. В некоторых из этих магазинов вновь скоро зазвучат 

мелодии рождественских гимнов. Наиболее предусмотри-

тельные женщины уже начинают подбирать подарки для 

близких их сердцам людей. Окружающая атмосфера начина-

ет наполняться особым ощущением предпраздничной суеты 

и приподнятого настроения. Нет сомнений — приближается 

большой праздник...

В чем же суть того события, которое многие люди нашей 

Планеты готовятся отметить на рубеже смены 2007 и 2008 

годов, и почему мы вспоминаем о нем вновь и вновь?

Пожалуй, большинство людей на вопрос “Что такое Рож-

дество?”, не раздумывая, ответили бы: “Это День рождения 

Он был

“Любовь Божия к нам открылась 
в том, что Бог послал в мир 

Единородного Сына Своего, чтобы 
мы получили жизнь через Него”

(1Ионна 4:9)

Иисуса Христа!” Однако ответ этот с богословской 

точки зрения не вполне точен. Понятие рождения в 

общечеловеческом понятии означает начало новой 

жизни, которой до этого не было. Однако в отношении 

Христа это не так. Не было момента во всей вечности, 

когда Христа не было. Он был всегда! И то событие, 

которое по-человечески мы называем рождением 

Христа, на самом деле означает приход в этот 

мир в образе человеческого младенца Того, Кто 

был всегда. Апостол Павел, говоря о приходе 

Христа в мир, восклицает: “И беспрекословно — ве-

ликая благочестия тайна: Бог явился во плоти...” (1Тим. 

3:16). Приход Христа на Землю во плоти — это великая тай-

на! Как вечный Бог, Который является Духом, решился вос-

принять на Себя человеческую плоть и явиться в этот мир 

не в Своей славе и великолепии, но в образе беспомощного, 

беззащитного младенца?.. Только в вечности мы, пожалуй, 

сможем постичь эту тайну воплощения.

С другой стороны, приход Христа в этот мир во пло-

ти — это кульминация в Божьем плане спасения людей. В 

Послании к Галатам ап. Павел пишет: “Но когда пришла 

полнота времени, Бог послал Сына Своего (Единородно-

го), Который родился от жены, подчинился закону, чтобы 

искупить подзаконных, дабы нам получить усыновление” 

(Гал. 4:4). В факте прихода Христа в этот мир во плоти со-

крыта наша судьба. Без этого события не возможно было бы 

наше искупление и усыновление Богом.

Однако, возможно, малозаметным для многих фактом 

в этом событии является то, что в Рождестве мы очень явно 

видим Бога Отца как Бога Посылающего. Рождество — это 

всегда!
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очередное звено в цепи Божиих посылающих действий. Би-

блия открывает нам Бога, Который глубоко озабочен судь-

бой Своего творения — человека, погибающего во грехах. 

Движимый этой заботой Бог на протяжении всей истории 

человечества посылал либо особые стихийные явления, 

либо особых посланников — порой ангелов, чаще судей или 

пророков, чтобы обратить людей от греховного образа жиз-

ни, от служения идолам к поклонению истинному Богу.

Книга Бытие повествует нам о том, как Бог посылает 

ангелов свести огонь на Содом и Гоморру в наказание за ве-

ликую нравственную распущенность жителей этих городов 

(Быт. 19:13). Те же самые ангелы посланы Богом к Лоту и его 

семейству, чтобы вывести их из обреченного на уничтоже-

ние города Содом и 

таким образом спа-

сти их (Быт. 19:29). 

В драматической 

истории Иосифа, 

сына Иакова, по-

сылающее действие 

Божие проявляется в 

трагических собы-

тиях жизни этого мо-

лодого человека. Оценивая свою богатую скорбями жизнь, 

он говорит своим братьям: “Но теперь не печальтесь, и не 

жалейте о том, что вы продали меня сюда; потому что Бог 

послал меня перед вами для сохранения вашей жизни” (Быт. 

45:5).

Книга Исход описывает необыкновенное призвание 

Богом Моисея на служение и то, как он был послан Им к 

израильскому народу и фараону для совершения спасения 

народа Божьего. Господь говорит: “Итак пойди: Я пошлю 

тебя к фараону; и выведи из Египта народ Мой, сынов Из-

раилевых” (Исход 3:10). После смерти Моисея, обращаясь 

к Иисусу Навину, Господь посылает его к народу, говоря: 

“Итак встань, перейди чрез Иордан сей, ты и весь народ сей, 

в землю, которую Я даю им ... и как Я был с Моисеем, так 

буду и с тобою” (И. Нав. 1:2; 5). Спасая народ израильский 

от притеснителей, Бог посылал судей. “Когда Господь воз-

двигал им судей, то Сам Господь был с судьею и спасал их 

от врагов их во все дни судьи: ибо жалел их Господь, слыша 

стон их от угнетавших и притеснявших их” (Судей 2:18). 

Гофониил, Девора, Гедеон, Самсон, Самуил — вот лишь не-

которые судьи в Израиле, которых Бог посылал для спасения 

Своего народа. Самуила Господь посылает помазать Саула 

царем над Израилем (1Цар. 15:1). Позже Он посылает его 

в дом Иессея для того, чтобы помазать Давида на царство 

вместо Саула (1Цар. 16:1). Это лишь некоторые ветхозавет-

ние примеры того, как Господь предстает пред нами как Бог 

Посылающий.

Новый Завет не менее ярко рисует нам образ Бога По-

сылающего. Начинается он с повествования о рождестве 

Иисуса Христа, в котором написано о том, что ангел был 

послан к Иосифу, мужу Марии, матери Иисуса, а также и к 

самой Марии, чтобы известить их о том, что у них родится 

особый ребенок (Мт. 1:20-21; Лк. 1:26-38). К пастухам на 

полях Вифлиемских ангел послан от Бога, чтобы провозгла-

сить радостную весть о рождении Спасителя (Лк. 2:8-14). О 

Христе Самом сказано, что “...Бог послал в мир единородного 

Сына Своего, чтобы мы получили жизнь чрез Него” (1 Иоан. 

4:9). Христос Сам свидетельствует о Себе: “...дела, которые 

Отец дал Мне совершить, самые дела сии, Мною творимые, 

свидетельствуют о Мне, что Отец послал Меня” (Иоaн. 

5:36).

Итак, Рождество Иисуса Христа — яркое свидетельство 

продолжающегося активного участия Бога Отца в судьбе 

погибающего во грехах человечества. Любя людей и ища 

им спасения, Бог послал Сына Своего в мир, “дабы всякий, 

верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную” (Иоан. 

3:15). В этом подлинная причина для радости в день Рож-

дества! Не получен-

ные подарки или 

поздравительные 

открытки должны 

быть истинной при-

чиной для радост-

ного настроения 

в Рождественские 

дни, но сознание 

того факта, что Бог с 

течением времени не изменил Своей сущности, но остался 

по-прежнему Богом Посылающим. Как в прежние века Он 

посылал судей и пророков, так в последние дни Он послал к 

людям Своего Сына. И послал Он Христа на Землю не только 

для проповеди Благой Вести, не только для совершения 

чудес и знамений, но для совершения спасения мира через 

Его Голгофские страдания и смерть. В этом Рождественская 

радость!

Проявление Посылающей сути Божией не ограничива-

ется воплощением Христа. Будучи на Земле, Господь Иисус 

Христос обещал, что после Его возвращения к Отцу Небес-

ному на Землю будет послан Дух Святой (Иоан. 15:26) для 

ободрения, утешения и облечения силою Свыше Своих по-

следователей (Д.Ап. 1:8). Это обещание исполнилось в День 

Пятидесятницы. Посланный на Землю Дух Святой сегодня 

совершает Свой спасительный труд в этом мире, обличая 

людей во грехах и приводя их к покаянию.

Однако, пожалуй, одной из самых важных истин, на 

которую должно быть обращено наше внимание в дни 

рождественские, является то, что Бог послал не только Сына 

Своего в мир, и не только Дух Святой был послан на Землю. 

Но также Писание очень ясно говорит о том, что все те, 

кто причисляют себя к последователям Христа, являются 

посланниками Христа в этом мире. В Своей Первосвящен-

нической молитве Христос говорит: “Как Ты послал Меня 

в мир, так и Я послал их в мир” (Иоан.17:18). Уходя с этой 

Земли, Христос дал вполне определенное повеление Своим 

ученикам: “Итак идите, научите все народы, крестя их во 

имя Отца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать все, что 

Я повелел вам” (Мт. 28:19-20). Писание очень определенно 

утверждает, что быть последователем Христа означает при-

нять на себя важную ответственность быть Его представите-

лем, Его послом в этом мире, быть Его посланником в среде 

тех людей, между которыми Он определил нам жить. При-

Рождество Иисуса Христа — яркое 
свидетельство о продолжающемся 

активном участии Бога Отца в судьбе 
погибающего во грехах человечества
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чем быть не пассивными посланниками, с безразличием на-

блюдающими за тем, что происходит в окружающем мире. 

Христос ожидает от Своих последователей определенных 

активных действий. Подобно тому, как для Него воля По-

славшего Его Отца была на первом месте, так и Он ожидает 

от учеников Своих преданности Ему и исполнения Его воли. 

Свое отношение к воле Своего Отца Христос определил так: 

“Моя пища есть творить волю Пославшего Меня и совер-

шить дело Его” (Иоан. 4:34). Такой же посвященности Его 

делу Он ожидает и от Своих последователей. Также, подобно 

тому, как Он активно был вовлечен в жизнь людей, с кем Он 

соприкасался, такой же вовлеченности Он ожидает сегодня 

от тех, кто носит Его имя.

В 
чем же идея посланничества должна претворять-

ся практически в повседневной жизни учеников 

Христа? Оставляя Великое Поручение Своим уче-

никам, Христос повелел: “Уча их соблюдать все, 

что Я повелел вам”. Для того чтобы иметь моральное право 

учить других чему-то, необходимо самим исполнять то, чему 

учишь. Для того чтобы учить соблюдать все, что повелел Хри-

стос, необходимо самим ученикам Его не только знать учение 

Христа, но и соблюдать его. Поэтому можно смело сказать, что 

посланничество наше, прежде всего, должно проявляться в 

практическом осуществлении Христова учения в отношении 

всех аспектов нашей жизни: семьи, церкви, работы, учебы, 

общества людей, среди которых мы живем. Следование за 

Христом, личная близость с Ним не возможны без жизни по 

Его учению. Это явствует из Его слов: “Если заповеди Мои со-

блюдете, пребудете в любви Моей, как и Я соблюл заповеди 

Отца Моего и пребываю в Его любви” (Иоан. 15:10).

Посланничество наше должно проявляться в нашем под-

ражании Христу в Его отношении к людям. Он не был без-

различен к их нуждам, страданиям, болезням. Он активно 

оказывал им помощь. Быть посланником Христовым означа-

ет быть озабоченным судьбой людей вокруг нас. Неправиль-

но успокаивать себя тем, что мир сей обречен на погибель, 

поэтому мы можем быть в стороне от проблем живущих в 

нем людей. Да, мир обречен на гибель, однако Бог любит 

каждого в отдельности человека и ожидает, что Его после-

дователи будут проявлять посильную заботу об отдельных 

личностях, которых Бог пошлет им на их жизненном пути. 

Практическое участие в реальных нуждах людей, живущих в 

этом мире, а не только тех, кто уже являются частью церкви, 

подтверждает то, что мы действительно осознаем себя по-

сланниками Христовыми в этом мире.

Покидая землю, Христос завещал: “И будете Мне сви-

детелями ...”. Осуществлять Его посланничество означает 

свидетельствовать о Нем. Распространение Благой Вести 

должно быть пламенным желанием тех, кто утверждает, 

что они Его последователи. Те, кто знают Христа лично, не 

могут иметь спокойную совесть, живя беспечно и не свиде-

тельствуя о Нем. Потребность нести Весть Спасения другим 

будет постоянно беспокоить их сердца. Это признак послан-

ничества Христова.

Участие в посланничестве Христовом распространяется 

не только на отдельных личностей, но и на Его Церковь. 

Жизнь церкви по Писанию, взаимоотношения между ее 

членам в духе взаимной любви и служения друг другу, — это 

практическое осуществление посланичества Христова 

Церковью. “По тому узнают все, что вы Мои ученики, если 

будете иметь любовь между собою” (Иоан. 13:35). Озабо-

ченность Церкви моральным, материальным и физическим 

состоянием людей в этом мире, проявлянная в ее делах 

милосердия и сострадания к этим людям, подтверждает 

правильное понимание Церковью ее посланничества в 

этом мире. Активные усилия Церкви, направленные на дело 

миссии “вдали” и евангелизации “вблизи” — свидетельство 

о наличии посланнического духа в Церкви.

Эти истины о личном и церковном посланничестве были 

и остаются справедливыми во все времена и во всех местах 

пребывания христиан. Жизнь в иммиграции, в условиях 

чужой культуры и языка, ни в коей мере не освобождает 

последователей Христа от ответственности быть посланни-

ками Христа в этом мире. Несомненно, эти особые условия 

делают исполнение этой ответственности намного более 

трудным, чем это было бы на родине. Тем не менее, именно 

стремление быть плодоносными Его посланниками под-

тверждает нашу верность Христу в новых обстоятельствах.

Итак, вновь приближается Рождество. Ощущение при-

поднятого, радостного настроения наполняет наши сердца. 

Наряду с этим сознание того, что Бог Отец в ту далекую 

рождественскую ночь послал в этот мрачный мир Своего 

Единородного Сына, чтобы Он исполнил предназначенную 

Ему страдальческую миссию, должно пробудить в наших 

сердцах чувство глубокой ответственности за то, как мы ис-

полняем свое посланничество в этом по-прежнему довольно 

мрачном мире. Готовы ли мы, как и Христос, на жертву, на 

страдания, на самоотвержение, ради исполнения того, на 

что нас послал наш Господь? Проверим себя. И если обна-

ружим, что до сих пор мы были неверными посланниками 

Его, то в наступающем году изменим свое отношение к 

той великой и ответсвенной роли, которую поручил нам 

Спаситель в этом мире, — быть Его посланниками. Итак, 

Рождество — время радости и торжества. Рождество также 

время переоценки своей посвященности делу Христа в этом 

мире. Будем праздновать этот великий праздник с радостью 

и глубоким чувством ответственности пред Тем, Чье рожде-

ние мы празднуем! 

С Рождеством 
Христовым!

Пастор 
В.М.Цвиринько
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«Вот иду !» — сказал Он. Звёзды расступились,

До окраин неба возвещалась всем

Тайна воплощенья. Ангелы склонились,

И вошёл Спаситель ночью в Вифлеем.

Обитавший в славе, в свете неприступном,

И превыше самых отдалённых звёзд,

Он сошёл на землю, людям стал доступным,

В простоте — великий, а в величьи — прост.

Стал Он человеком на земной планете,

Для того родился, изгнан был за стан,

Чтоб сроднились с небом мы, земные дети,

Чтобы наступила эра христиан.

Воплощение…что это такое?

Следует отметить, что в Библии не встречается слово «во-

площение». Этот термин ввели христиане в послеапостольский 

период, но о факте воплощения написано в нескольких местах 

Священного Писания. Вот они: «…всякий дух, который испове-

дует Иисуса Христа, пришедшего во плоти, есть от Бога, а 

всякий дух, который не исповедует Иисуса Христа, пришедшего 
во плоти, не есть от Бога…» (1 Ин. 4:2-3).

«…многие обольстители вошли в мир, не исповедующие Ии-

суса Христа, пришедшего во плоти…» (2 Ин. 1:7).

«И беспрекословно — великая благочестия тайна: Бог явился 
во плоти…»(1 Тим. 3:1).

«…многие обольстители вошли в мир, не исповедующие 

Иисуса Христа, пришедшего во плоти: такой человек есть 

обольститель и антихрист» (2 Ин. 7).

«Итак Сам Господь даст вам знамение:се, Дева во чреве приимет, 
и родит Сына, и нарекут имя Ему: ЭММАНУИЛ» (Ис. 7:14).

Из приведённых текстов ясно, что слово «воплощение» — это 

производное от двух слов: «во» и «плоть». Это явление в чело-

веческом теле Сына Божия, Того, Кто, как и Отец, «есть Дух» 

(Ин. 4:24; 1 Тим. 3:16).

Во свете приведённых мест Писания, моё желание взглянуть 

на два текста, где говорится о Его воплощении.

ВОТ ИДУ!
Â

î âðåìÿ îäíîãî èç ïåðâûõ ìîèõ ïîñåùåíèé 
áûâøåãî Ñîâåòñêîãî Ñîþçà, êòî-òî èç ìî-
ëîäåæè, êàæåòñÿ â Êðûìó, òàéíî îò íàáëþ-
äàâøèõ ÷èíîâíèêîâ ÊÃÁ, äàë ìíå òåòðàäü, 

â êîòîðîé áûëî 30-40 ñòèõîòâîðåíèé. Ïî âîç-
âðàùåíèè â ÑØÀ ÿ ïåðåäàë òåòðàäü ñî ñòèõàìè 
áðàòó Íèêîëàþ Âîäíåâñêîìó. Âñå ñòèõîòâîðåíèÿ 
îí ïîìåñòèë â íåáîëüøîé ñáîðíèê è íàçâàë åãî 
«ÐÀÄÎÑÒÜ». Îäíî èç íèõ, èçâåñòíîå ìíîãèì, çàòðà-
ãèâàåò âîïðîñ î âîïëîùåíèÿ Ñûíà Áîæèÿ Èèñóñà 
Õðèñòà.

Первое место находим в Послание к Евреям 10:5-7.» Поэтому 

Xристос, входя в мир, говорит:- Жертвы и приношешния Ты не 

восхотел, но тело уготовал Мне. Всесожжения и жертвы за 

грех неугодны Тебе. Тогда Я сказал:- Вот иду, как в начале книги 

написано о Мне, исполнить волю Твою, Боже».

Второе место находится в Ветхом Завете: Псалом 39, стихи 

7-9.» Жертвы и приношения Ты не восхотел; Ты открыл мне 
уши; всесожжения и жертвы за грех Ты не потребовал. Тогда я 

сказал:- Вот, иду; в свитке книжном написано о мне: Я желаю 

исполнить волю Твою, Боже мой…»

(Возможное возражение о том, что местоимения «Я» и «Мне» 

в 39-м псалме написаны с малой буквы и потому относятся к 

автору псалма, а не к Сыну Божию, неправомочны по той при-

чине, что на иврите, т.е. в оригинальном тексте Библии, в отли-

чие от переводов на разные современные языки, абсолютно все 

слова, даже слово Элохим и все собственные имена, написаны 

с малой буквы ).

Мы видим в Послании к евреям почти дословное повторе-

ние сказанного в 39-м Псалме, за исключением выделенных 

жирным шрифтом слов. Как объяснить это очень серьёзное, 

разночтение?

Отвечая на этот вопрос, надо обратить внимание на обще-

известные факты. Во-первых, все книги Ветхого Завета пере-

ведены на современные языки с иврита, т.е. древнееврейского 

языка. Во-вторых, все книги Нового Завета — это перевод с 

древнегреческого языка, на котором они были написаны, но, 

на что следует обратить особое внимание, цитируя тексты из 

Ветхого Завета, авторы Евангелий и апостольских Посланий 

пользовались не текстом на иврите, а существующим уже в то 

время переводом на греческий язык, известным как «Септуа-

гинта». Этот перевод был сделан для евреев рассеяния в конце 

3-го века до Р.Х. еврейскими книжниками, которые для этой 
цели были направлены из Иерусалима в Египет (Александрию), 
где была большая еврейская община. Поэтому «Септуагинта» 
считается достоверным переводом книг Ветхого Завета, и там 
написано: «…тело уготовал Мне…».

В течение нескольких лет меня интересовал вопрос: почему 

же тогда разногласие в приведённых местах Писания?

Эта короткая статья — плод продолжительных молитвенных 

размышлений, которыми желаю поделиться со всеми, любящи-

ми исследовать Писания (Ин. 5:39).

Четыре возможных ответа на вопрос «Почему?»

1-й ответ: это случайная ошибка переводчика. Он вместо 

«уши» написал в греческом тексте «тело». Ошибка вовремя не 

была замечена, и вошла во все последующие переводы грече-

ской Библии.

2-й ответ: какой-то переводчик с иврита на древнегрече-

ский, по неизвестной причине, преднамеренно написал «тело» 

вместо «уши».

8 | «Божий виноградник»



БОГОСЛОВСКИЕ СТРАНИЦЫ

3-й ответ: Бог помимо сознания переводчика, употребил его 

руку для изменения текста.

4-й ответ: слово «тело» было в оригинальном тексте еврей-

ской Библии на иврите, и только поэтому оно могло оказаться 

в переводе «Септуагинта». Вполне логично допустить, что после 

отвержения Иисуса как Мессии текст 39-го Псалма, по решению 

(синедриона?) духовных вождей израильского народа, был 

изменяем в течение некоторого короткого времени в каждой 

новой копии рукописного свитка Писания, и таким он дошел 

до нас на иврите.

Первый ответ меня лично не удовлетворяет. Думаю, что боль-

шинство согласится с тем, что случайной ошибки в переводе не 

могло произойти. Над переводом трудились профессиональные 

переводчили. Их было достаточно — по преданию (70 ) 72 чело-

века — и текст был проверен ими, без симнения, много раз. .

Допустим, что второй ответ правильный. Один из книжников-

переводчиков преднамеренно написал «тело» вместо «уши». 

Если это так, то возникает два дополнительных вопроса: (1) 

Что побудило его это сделать? (2) Неужели эта перемена могла 

ускользнуть от внимания тех, кто проверял перевод? Весьма 

сомнительно!

Можно допустить, что Бог употребил руку переводчика, и тот, 

не сознавая, механически написал «тело» вместо «уши». Но 

тогда мы должны будем согласиться и с тем, что Бог совершил 

чудо и также ослепил тех книжников, которые проверяли пере-

вод с иврита на древнегреческий язык.

4-й ответ, на сегодняшний день, меня лично удовлетворяет 

полностью, хотя я не имею данных утверждать, что это именно 

так и произошло.

Подаю некоторые основания для такой возможности.

В те годы, когда совершался перевод Ветхого Завета с иврита 

на греческий, среди народов эллинского мира наростало усилен-

ное ожидание некоего «великого» человека, как свидетельству-

ют историки. Причина была в том, что приближалась «полнота 

времени» (Гал. 4:4 ), и Дух Святой беспокоил умы народов. 

Должен был родиться Спаситель мира — Христос. Бог знал, что 

Он будет отвержен духовными вождями израильского народа. 

Больше того, Бог знал, что они, отвергнув Иисуса Христа, будут 

пытаться исказить смысл мессианских пророчеств. Бог также 

знал, что враги Господа, после отвержения Мессии-Христа, из-

менят одно слово в тексте 39-го Псалма (ведь для Него будущее, 

как прошедшее. Он знает все ухищрения людей наперёд). И 

Господь чудесным образом сохранил в «Септуагинта» для буду-

щих поколений истинный текст 39-го Псалма, который вошёл 

в переводы на множество разных языков.

Кто-то воскликнет, мыслимо ли такое предположение?!

Почему нет?! Печатного текста в форме современных книг, 

которые сохраняются многие годы, тогда не было. Кожанные 

свитки, на которых был рукописный текст Ветхого Завета, 

быстро изнашивались, и их тогда, по еврейской традиции, или 

хоронили в земле или сжигали. Новые же свитки переписывали 

профессионалы-книжники, которых часто обличал Господь Ии-

сус в лицемерии. Только в одной 23-й главе Евангелия от Матфея 

семь раз Христос назвал книжников лицемерами. По решению 

и с согласия синедриона, после казни Иисуса, не представляло 

им никакого затруднения изменить только одно слово в 39-м 

Псалме: вместо «тело» написать «уши».

Тогда возникает дополнительный вопрос. Что сказать от-

носительно двух разных глаголов в тексте? Ведь там в одном 

случае написано «открыл уши», а в другом «тело уготовал»? От-

вет находим в Библейской Симфонии Стронга. На иврит слово 

«karah» — глагол, состоящий из трёх согласных букв: каф, рэйш, 

хэй (гласные звуки изучали наизусть и соответствующие знаки 

не писали до 3-4 века н.э.) В Симфонии Стронга слово «karah» 
находится на странице 1433 под номерами 3738 и 3739. Слово 

«karah» в 4-й Книге Царств 6:23 переведено как «приготовил», а 

в Пс. 39:7 то же самое слово переведено, как «открыл». Поэтому 

не было нужды изменять этот глагол.

Кто-то воскликнет: «Неужели возможен такой обман!?» Это 

очень серьёзное обвинение! Однако, думаю, вполне возможный 

обман, ибо грешный человек, противясь Богу, не знает стыда 

и границ.

Увы! — ещё свидетели предыдущих поколений писали, что 

духовный уровень вождей израильского народа того времени 

пал так низко, что ложь стала обычным орудием их языка. 

Противление Богу и неверие Ему они подтвердили в распятии 

пришедшего к ним Мессии, и подтвердили снова, когда Христос 

воскрес! Они подкупили солдат, и научили их сказать ложь, что, 

дескать, ученики Иисуса ночью украли тело Его (Мф. 28:13 )
Из Писания известно, что ещё пророк Иеремия писал: «Как вы 

говорите: — Mы мудры, и закон Господень у нас? А вот, лживая 
трость книжников и его превращает в ложь…от пророка до 
священника — все действуют лживо…» (Иер. 8:8, 10).

Второй обвинитель — пророк Исаия. Он написал следую-
щеe: «И отсечёт Господь у Израиля голову и хвост, пальму и 
трость…старец и знатный, — это голова; а пророк-лжеучи-
тель есть хвост. И вожди сего народа введут его в заблуждение, 
и водимые ими погибнут» (Ис. 9:14-16).

Подтверждение достоверности этих слов находим в еврейском 
переводе «Мосад Арав Кука» пророческих книг Ветхого Завета 
на русский язык. (Этот перевод был сделан Министерством 
Религий в Иерусалиме в 1978 году. В моей библиотеке есть этот 
перевод ). Там слово в слово повторены обвинительные слова 

пророка Иеремии и Исаии, и, — что особенно важно, — во всту-

плении к этому переводу написано следующее: «Наш перевод 

всецело базируется на еврейской традиции, не отклоняясь от 

неё ни на шаг… Мы сделали всё возможное, чтобы в русском 

переводе ничего не упустить или изменить по сравнению с 

оригинальным ивритским текстом». (Будем помнить, что 

современный ивритский текст, согласно высказанным выше 

подозрениям, — это исправленный текст, сделанный после 

оффициального отвержения Мессии еврейским синодом).

Таким образом, оригинальный ивритский текст поддержи-

вает обвинения на книжников, священников и пророков по-

следних лет периода Ветхого Завета. Поэтому, у нас есть твёрдое 

основание, согласно которому мы можем знать подлинные 

слова Христа, которые Он сказал Отцу, перед пришествием 

на нашу планету: «Жертвы 

и приношения Ты не вос-

хотел, но тело уготовал 

Мне… Вот иду, как в начале 

книги написано о Мне, ис-

полнить волю Твою, Боже!» 

(Евр.10:5-7). 
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Ваш во 
Христе, 

А.Ф. Ефимов



Д
орогие друзья, братья и сестры, приветствую вас и поздравляю с Рождеством Христовым!!! Желаю вам обильных 

Божьих благословений, пусть рождественская звезда освещает путь ваш в следовании за Господом! А кто еще во 

тьме, Бог воплотился, чтобы засиял свет. Пророк Исаия за 760 лет до Рождества пророчески возвестил: «Народ, 

ходящий во тьме, увидит свет великий, на живущих в стране тени смертной свет воссияет» (Ис.9:2).

Израиль отступил от Бога, хотя Он дал ему закон и откровение... «Но они отступили от Божьего Закона» (Ис. 8:2). Далее 

Исаия говорил (22ст.): «…и вот горе и мрак, густая тьма и будут повержены во тьму. Но не всегда будет мрак там, где теперь 

он огустел». Так исполнились пророческие слова.

Тот, кто сегодня смотрит на мир открытыми глазами, не станет отрицать, что человечество блуждает во тъме. События, о 

которых мы ежедневно узнаем из средств массовой информации, ярко свидетельствуют об этом. Поэтому ничего удивительного 

нет в том, что сегодня многие молодые люди, да и взрослые, не видя выхода из тупика, стараются уйти от жизненных проблем 

с помощью наркотиков и алкоголя, а некоторые 

заканчивают жизнь самоубийством.

Но вспомним слова пр.Исаии, приведен-

ные выше. Далее в своем пророчестве 
он сообщает, что на землю придет 
Спаситель, а с Ним свет, который 
будет светить человечеству. Не-
беса спустятся на землю. Это 
случится спустя 760 лет в 
тот рождественский вечер в 
Палестине, в маленьком го-
родке Вифлееме. Это город 
Давида и Соломона, место 
служение Исаии и Иере-
мии, центр, где Бог на 
протяжение веков являл 
Себя человечеству.

И в этом городе родил-
ся Спаситель мира — 
Христос Господь, не в 
пышном дворце, не в ро-
скошном доме, и даже не 
в гостиннице, а в хлеву, в 
яслях на соломе рядом с 
домашними животными.

Здесь, на полях Вифлее-
ма, явился Ангел Господень 
пастухам, охранявшим свои 
стада. Здесь же в эту ночь 
радовался и прославлял Бога 
хор ангельский: «Слава в вышних 
Богу, и на земле мир, в человеках 
благоволение».

Сюда, руководимые необыкновенной 
звездою, пришли мудрецы с Востока покло-
ниться младенцу, Царю Царей.

В настоящее время пещера «Ясли Христовы» стала местом поклонения миллионов людей со всех концов земли. В 330 году 
после Рождества Христова на этом месте был воздвигнут великолепный храм в честь Рождества Еленой, матерью Констан-
тина — первого христианского императора Римской империи. Народ, ходящий во тьме, увидел Свет Великий (Мат.4:16). 
Маленькая пещера стала храмом, местом поклонения Богу бедных и богатых, верующих и неверующих. Воистину, свет вос-
сиял не только в Вифлееме, но и в Галлилее языческой, как проповедовал Исаия (Ис. 9:2 и Мат. 4:16).

А Луки 2:32 говорит: «…Свет к просвещению язычников» — так благословил Бога Симеона потому что Дух Святой был на 

нем. Не толъко свет для иудеев, но и для язычников.

Бог также открыл и Захарии, отцу Иоанна, когда он исполнился Духа Святого (Лук.1:67) и пророчествовал, говоря: «…про-

светить сидящих во тьме и тени смертной, направить ноги наши на путъ мира».

И сам Иисус Христос сказал: «Я свет, пришел в мир, чтобы всякий верующий в Меня не остался во тьме» (Иоан. 12-46).

И с этого времени многие обратились от тьмы к свету и верою получили прощение грехов и жизнь вечную. Христос 

сказал: «Я свет миру, кто последует за Мною, тот не будет ходить во тьме» (Иоан. 8-12). Вот почему Бог воплотился, чтобы 

открыть глаза наши, дабы нам не оставаться во тьме, а последовать за Ним, прославляя Его и свидетельствуя миру, который 

во тьме, чтобы и он обратился в чудный Божий свет (1Пет. 2:9). Христос Своим ученикам оставил поручение, говоря: «Вы 

Свет
великий

Ис. 9:2, Мат.4:16
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В ФОКУСЕ ПРОБЛЕМЫ

Целомудрие
забытое понятиезабытое понятие

«Если же …не найдётся девства у отроковицы, то отроковицу пусть приведут к дверям дома отца 

её, и жители города её побьют камнями до смерти; ибо она сделала срамное дело среди Израиля, блудо-

действовала в доме отца своего… так истреби зло из среды себя» (Дарим 22:20-21 или Вт. 22:20-21)*
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Пастор 
Борис Карамалак

«Какие жестокие, бесчеловечные зако-
ны!» — может возмутиться современный 
гуманист. Причём, это не людьми установ-
ленный закон, а Самим Богом! Да, Богом! 
Творцом Вселенной, Творцом человече-
ства, его Отцом. Бог, Который по Своей 
нравственной сущности представляет 
Себя как Любовь. Абсолютная любовь.

Он избрал себе Израиля как нацию — 
хранительницу истинного Богопознания и 
так суров к ней? Как это согласуется между 
собой: любовь и жестокость?

Прежде всего, следует признать, что 
Бог ни одного неразумного, бесполезного, 
вредного требования к человеку не предъ-
являет. Все Его установления разумны, 

Продолжение на след. 
странице

целесообразны и направлены на благо 
человека, на возвышенные цели. В том 
числе и требования целомудрия.

Напомним, целомудрие — это девствен-
ность, невинность, строгая нравствен-

-свет миру...Так да светит свет ваш пред людьми, чтобы они 

видели ваши добрые дела и прославили Отца вашего Небес-

ного» (Мат.5:14-16).

Как эта маленькая пещера, загон для скота, где родился 

Христос, стала храмом, местом поклонения Царю Царей? 

Разве это не чудо? Так и мы становимся храмом для Бога. 

Всемогущий Господь, когда мы каемся и веруем в Него, свет 

поселяет в нас, а светом и есть Сам Бог. «Вы храм Божий, и 

дух Божий живет в вас» (1Кор 3:16).

Дух Божий живет в каждом рожденном от Бога человеке, 

разве это не чудо? Проверим каждый себя сегодня: как я 

выполняю поручения Иисуса Христа, хожу ли я во свете 

Божьего Слова или я еще во тьме? Если я делаю зло, то нена-

вижу свет и не иду к свету, а поступающий по правде идет к 

свету (Иоан. 3: 20), так сказал Иисус.

Будем помнить, ч то праздник Рождества — это не только 

поздравления, украшения, подарки, елки, вкусная еда. Все 

это хорошо, но Рождение Христа больше, чем подарки. Сам 

Бог спустился на землю, более того, Творец, Которого не-

беса небес не вмещают, вместил Себя в плоть человеческую 

ради тебя и меня. «И Слово стало плотью и обитало с нами» 

(Иоан. 1:14). Он родился, чтобы умереть за наши грехи и 

беззакония, чтобы мы теперь жили не для себя, а для славы 

Божией, являя Христа людям.

Я хотел бы задать вам два вопроса. Видят ли люди в нас 

свет Христа? Видя нашу жизнь, прославляют ли они Отца 

Небесного? Если да, то Слава Богу, а если нет, то сегодня вре-

мя открыть дверь своего сердца. Сам Иисус Христос стучит 

сегодня к вам: « Се стою у двери и стучу, если кто услышит 

голос Мой и отворит дверь, войду к нему, и буду вечерять 

с ним, и он со Мною» (Откр. 3, 20). Если откроешь дверь 

сердца твоего, то в нем воссияет свет. Апостол Павел гово-

рит: «Поступайте как чада света, ... некогда вы были тьма, а 

теперь свет в Господе». Если я хожу во свете, то я отображаю 

Христа в своей жизни. А если этого нет, то я слеп (2 Петр. 

1:8). Более того, закрыл глаза, забыл об очищении прежних 

грехов. Далее Петр советует: «Поэтому, братья, более и более 

старайтесь делать твердым ваше звание и избрание: так 

поступая никогда не преткнетесь... Ибо так откроется вам 

свободный вход в небо».

Итак, народ, ходящий во тьме, увидел свет великий. И 

сегодня весь мир знает о Христе, и многие едут в Палестину 

в храм Рождества Христова, чтобы поклониться Богу. Как 

обстоит дело с тобой, читающим эти строки, являешься ли 

ты храмом для Бога? Если нет, то сегодня есть возможность 

обратиться к Богу всем сердцем, чтобы воссиял свет спасе-

ния в твоем сердце. Ему слава во веки веков. Аминь.



12 | «Божий виноградник»

ность, 
ч и с т о т а . 

(Большой толко-
вый словарь русского 

языка — «Норинт» 
С.П. 2000).

Это требование 
Божие предусма-
тривает двоякую 
пользу челове-

ку: духовную и 
физиологическую.

Духовный смысл этого требования 
предусматривает нравственную чистоту 
людей, которая единственная может соз-
дать подлинный, прочный, счастливый, 
благословенный незыблемый союз муж-
чины и женщины.

Нравственная чистота является осно-
ванием процесса, когда двое становятся 

одной плотью. Другими словами, 
целомудрие брачной пары перед 

и в процессе брака является 
залогом и гарантией под-

линной гармонии, счастья 
человеческой жизни, его 

семьи. Она будет проч-
ной, единой, не под-
верженной раздорам, 

разводам. Полноценной, 
полной семьёй. Только 
такая семья может полнос-

тью удовлетворить и 
мужчину, и женщи-

ну, не говоря уже 
о детях, которые 
страдают первые 
и больше всех от 

разрушения се-
мьи.
Д а ж е  п р и  в с е й 

упрощённости отно-
шения к взаимоотно-
шениям полов измена 
одной из сторон или обе-
их (даже по согласию!?) 
несёт психологические 

травмы, расстройства, 
депрессии. Вот почему 

сегодня стали так модны 

психологи!

Сегодня всем известно, что 

без крепкой счастливой семьи 

человек, — какой бы род деятель-

ности он не избрал, — не может быть 

подлинно удовлетворённым, счастли-

вым. Особенно страдают дети, и психи-

чески и физически. Сейчас половина их 

растёт в так называемых неполных семьях 

(разведённых), либо со «степродителями» 

(повторные, потретьи, почетвёртые — и 

даже семикратные! — браки), либо во-

обще, не зная своего отца. Последнее 

время ознаменовано тем, что многие дети 
уже не только отцов, но и матерей своих не 
знают — это подброшенные, брошенные, 

недоуничтоженные собственной матерью 

(кем-то спасённые).

Какими членами общества станут эти 

дети? Что они будут знать о целомудрии? 
Что они будут знать о подлинной семье, о 
счастливом детстве, о чистой возвышен-
ной романтической любви между парнем 

и девушкой? Это не просто обделённые, 

а духовно и материально ограбленное 

поколение. И какое мужество, какая воля 

обнаруживается у тех, кто, преодолевая 

свою судьбу, становится полноценным 

гражданином общества, хорошим семья-
нином.

В наше время противонравственной 
революцией понятие целомудрия попра-
но, забыто. Для нынешнего поколения 
само это слово уже стало архаизмом, не 
говоря об образе поведения. Смысл про-
изошедшей революции прикрыт понятием 
«свободы личности», максимального удо-
влетворения её физиологических потреб-
ностей, желаний (фрейдизм). Высокое 
понятие Любви мужчины и женщины вы-
холощено, оно заменено чисто животным 
физиологическим актом. Причём, теперь 
об этом говорится совершенно открыто, 
свободно, бесстыдно. То, что раньше было 
сокровенным, интимным, теперь обна-
жено, упрощено до акта приёма пищи. 
При этом не только между мужчиной и 
женщиной, но и между особями одного 
пола. Отсюда не так далеко до вовлечения 
детей и даже животных. Слава Богу, что 
хоть это сегодня ещё считается противо-
естественным и противозаконным. Но 
при существующем «векторе свобод» 
скоро и этот вид общений будет признан 
«естественным».

Сегодня, практически повсеместно, «ду-
ховная» деятельность людей (Интернет, 
телевидение, кино, театр, литература, 
мода, поведение людей) направлена на 
рекламу, предложение, продажу своего 
тела физиологическим удовольствиям. 
При чём, реклама этого «товара» сопро-
вождает, опережает рекламу всех-любых 
предметов человеческого быта, как бы 
усиливая её, делая более эффектной.

Нецеломудрие поведения в личных 
взаимоотношениях людей, в личной 
жизни привели к нечистоплотности в 

политике, в производственных, социаль-

ных отношениях людей. Оно размывает, 

деформирует, разрушает достигнутые ра-

нее человечеством демократические, ра-

циональные общественно-политические 

принципы — устои и ведёт к деградации, 

саморазрушению наций, государств.

Духовное нецеломудрие губит не только 

отдельные личности, а общество в целом. 

Примеров тому достаточно и в истории, и 

в современной действительности.

Целомудрие как девственность кроме 
духовной, имеет огромное и биологиче-
ское, и физиологическое значение.

Прежде всего, установлено, что это 
чисто человеческий признак. В отличие 
от остального животного мира только в 
человеческом биологическом виде он явно 
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выражен. И с эволюционной точки зрения 
его назначение трудно объяснимо.

Известно, что беременность и роды в 
раннем возрасте вредны как для матери, 
так и для ребёнка. Ни биологически, ни, 
тем более, социально девочка в 12-15 лет 
не готова быть нормальной матерью. 
Поэтому по логике учёных кроме воспита-
тельных мер должен быть какой-то биоло-
гический предохранительный механизм. 
Таковым у Homo Sapiens считают дев-
ственность. Это болевой предохранитель 
женского организма от ранних связей.

Но только ли это?
Оказывается, существует такое био-

логическое явление как ТЕЛЕГОНИЯ. 
Сегодня о нём заговорила Русская Право-
славная церковь (Брошюра «Целомудрие 
и телегония.» Издательство «Псалтырь». 
2005). По её данным явление телегонии 
до настоящего времени держалось в се-
крете. Сведения о нём взяты из книги со-
временника Чарльза Дарвина ( 1809-1882) 
Феликса Ледантека «Индивид, эволюция, 
наследственность и неодарвинисты». (М. 
1899). 24-ая глава этой книги имеет на-
звание «Телегония, или влияние первого 
самца» (стр. 244).

Термин Телегония включает два по-
нятия: теле — вдаль, далеко; и гония — 
(греч) зарождение, произведение на 
свет, потомство. (Советский энциклопе-
дический словарь. 1987) В данном случае 
речь идёт о явлении, замеченном порядка 
150 лет тому назад.

Коннозаводчики предприняли попытку 
скрестить лошадь с зеброй. Ничего не 
получилось. Однако спустя несколько 
лет кобылы, участвующие когда-то в 
этом опыте, вдруг стали рожать полоса-
тых жеребят. Профессор Флинт, Феликс 
Ледантек и другие учёные того времени 
стали проводить подобные опыты и над 
другими животными. Они подтвердили 
данный феномен. Его-то и назвали теле-
гония. Когда был обнаружен этот феномен 
у животных, естественно, стал вопрос: 
не распространяется ли он и на чело-
века? Интенсивные физиологические, 
антропологические, социологические 
исследования и даже опыты установили, 
что эффект телегонии присущ и человече-
скому биологическому виду, причём ярче, 
чем в мире животных.

Оказывается, решающее влияние на 
потомство женщины имеет первый в её 
жизни мужчина. Именно он, а не будущий 
отец ребёнка закладывает генофонд по-
томства каждой женщины.

Но почему-то это явление не получило 
общественной огласки? Православные 
служители в упомянутом источнике от-
мечают, что дальнейшие опыты были при-
остановлены и засекречены, поэтому этот 
феномен до настоящего времени научного 
объяснения не имеет. Ясно только, что он 
идёт вразрез с теорией естественного от-
бора Дарвина.

В настоящее время об этом явлении 
хорошо знают собаководы, цветоводы, т.е. 
все селекционеры. Они знают, как трудно 
и сколько времени требуется отбирать за-
данные, лучшие качества животного или 
растительного вида и как легко портится 
порода даже разовым скрещиванием с 
непородистой особью.

Авторы названной брошюры напо-
минают, что уже в Советское время (80-е 
годы прошлого века), когда в Союзе стали 
проводиться международные спортивные 
мероприятия, фестивали, русские девуш-
ки от белых генетически здоровых своих 
мужей стали рожать чернокожих детей. 
Это было следствием имевших место до-
брачных связей девушек с чернокожими 
гостями. В последующем ходили слухи, 
что такое явление имело место даже во 
втором поколении, т.е. у дочерей таких 
женщин. Понятно, что это были семейные 
трагедии.

На основании таких данных напраши-
вается вывод, что при связи с мужчиной 
(особенно первой) в организме женщи-
ны происходят некие пока неизвестные 
(нам неизвестные) процессы, которые 
в будущем сказываются на потомстве, 
даже, если данная связь не закончилась 
беременностью.

Унаследуется не только цвет кожи! А 
если этот человек был алкоголик, нар-
коман, ВИЧ-инфицированный, генети-
ческий урод, психически больной и тому 
подобное? Это всё наследуют последую-
щие дети. Вот откуда у здоровых матери и 
отца могут появиться безобразные уроды, 
дебилы и тому подобное. А у нездоровых 
родителей?

Исходя из такой биологической законо-
мерности, понятно, как опасна и вредна 
практика добрачных проб, добрачного 
узнавания друг друга. Она противопри-
родна, противоестественна. Нравственная 
деградация общества ставит под угрозу 
благороднейшее человеческое дело — усы-
новление безродных детей. Опасение за 
испорченную генно-наследственность 
останавливает усыновителей и усугубляет 
положение генно-обездоленных детей.

Теперь можно себе представить, какую 
будущность уготовало себе человечество, 
совершив революцию во взаимоотноше-
ниях полов! Прежние поколения цивили-
зованного общества очень ответственно и 
притязательно относились к браку. Была 
общественным позором потеря девушкой 
девственности. После свадьбы демонстри-
ровали её признаки. Семьи тщательно 
решали, с каким родом родниться. И это 
были не просто кастовые различия, а учёт 
благородства потомства. Наши предки 
знали, что от гулящей девки не бывает 
хорошего потомства. Практиковалось 
даже затворничество девушек в теремах 
и многие другие обычаи, предохранявшие 
девушек от случайных связей — очень ува-
жительно и тщательно велась гениология 
рода. Даже в Библиях старого издания 
первые страницы были предназначены 
для этого. Каждый нравственный чело-
век интересовался, знал, какого он рода 
и племени.

Учитывая сказанное, можно сделать 
вывод, что целомудрие является духовно-
биологическим инструментом сохранения 
человеческого вида, его селекции. Это 
положение даёт возможность логично 
оценить наличие на земном шаре диких 
племён, аборигенов. Это не недоразвитые 
человеческие популяции в цепи естествен-
ного отбора, а наоборот, выродившиеся, 
деградированные в связи с нарушением 
духовно-физиологического целомудрия.

С этих позиций давайте вернёмся к 
еврейской нации и её религиозно-духов-
ному источнику — Торе, а в последую-
щем — Библии.

Духовное назначение нации и данных ей 
откровений и законов — пронести через 
тысячелетия истинное Богопознание и 
Боговедение. Что она и выполнила. Она 
дала миру полное откровение Божие — 
Библию.

Евреи — достаточно малочисленная 
нация (этнос) в человеческом сообществе 
на протяжении всей своей истории. Она 
возникла 3795 лет тому назад, когда 75 
потомков известной исторической лич-
ности — Авраама переселились в Египет. 
Там они жили совершенно обособленно 
от остальных египтян. Более того, на ка-
ком-то этапе они стали их рабами, около 
четырёхсот лет прожил этот народ в Егип-
те и размножился до 2,5-3 млн. Вывел его 
из Египта пророк Моисей, через которого 
Бог и дал Свой закон народу, направлявше-
муся в обетованную землю — Палестину. 
«Ибо ты народ святый у Господа, Бога тво-
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его; Тебя избрал Господь, Бог Твой, чтобы 
ты был собственным Его народом из всех 
народов, которые на земле» (Вт. 7:6).

Чтобы это определение состоялось, Бог 
дал народу ряд правил, обособляющих 
его среди всех остальных народов, и ряд 
сохраняющих и совершенствующих нрав-
ственно-физиологических норм жизни. 
Эти правила и нормы послужили инстру-
ментом селекции (этногенез), так что этот 
народ, несмотря на свою труднейшую 
историю, не только не исчез, не ассими-
лировался с другими народами, даже в 
широчайшем своём рассеянии, но раз-
вился, интеллектуально выделился. Если 
можно так выразиться, стал породистым, 
стал постоянным предметом внимания 
окружающих народов, а в религиозном 
плане — индикатором времени.

Чтобы выделить Свой народ из общей 
массы, Бог строго указал, что Он есть 
Един (монотеизм), установил обрезание, 
субботу, ритуальную систему Богопочи-
тания, запрет на идолопоклонство, все 
виды оккультизма и др. Чтобы сохранить 
и совершенствовать родовые черты, Бог 
дал очень чёткие указания запрещённых 
родственных связей, обеспечивающих 
нравственную и физиологическую чистоту 
личности (Лев. 18 и 20). Причём наруше-
ние запретов каралось смертью с участием 
всего народа. Как и в случае, с которого мы 
начали эти рассуждения. Особенно строги 
указания были для священников, напри-
мер: «Если дочь священника осквернит себя 
блудодеянием… огнём должно сжечь её… 
Вдову, или отверженную, или опороченную, 
или блудницу не должен он брать; но девицу 
из народа своего должен он брать в жену. 
Он не должен порочить семени своего в 
народе своём» (Лев. 21:9, 14-15).

Обратите внимание: «осквернит,» «не 
порочить семени», из народа своего». Это 
всё меры для того, чтобы избежать по-
следствий телегонии. «Из народа своего» 
начало соблюдаться ещё от жены Исаа-
ка — Ревекка, Иакова — Рахиль и Лия и 
в последующем — закреплено Моисеем: 
«Когда введёт тебя Господь, Бог твой, в 
землю, в которую ты идёшь… Не вступай 
с ними в родство: дочери твоей не отдавай 
за сына его, и дочери его не бери за сына 
твоего…» (Вт.7:1-3).

«Сын блудницы не может войти в обще-
ство Господне и десятое поколение его не 
может войти в общество Господне. Аммо-
нитянин и Моавитянин не может войти 
в общество Господне, и десятое поколение 
их не может войти в общество Господне 
вовеки» (Вт. 23:2-3).

Это ли не селекция!
Этой же цели подчинены указания Мои-

сея: «Не ворожите и не гадайте…не делай-
те нарезов на теле вашем, и не накалывай 
себе письмен… не оскверняй дочери твоей, 
допуская её до блуда…не обращайтесь к 
вызывателям мёртвых, и к волшебникам 
не ходите» (Лев. 19:26-29).

«Не ложись с мужчиной, как с женщи-

ной, это мерзость. И ни с каким скотом 

не ложись… Не оскверняйте себя ничем 

этим…чтоб..вас не свергнула с себя земля.. 

ибо кто будет делать все эти мерзости, 

то души делающих это истреблены будут 

из народа своего» (Лев. 18:22-29).

Жестоко?! Но справедливо. Полезно. 

Иначе этого народа просто не было бы.

Антропологи, историки утверждают, 

что сегодня на земле уже нет чистого 

этноса, существующие нации — это смесь 

разных этносов. В этом плане евреи, если 

даже не абсолютно чистая, но наиболее 

чистая нация.

Как должен Святой праведный Бог 

реагировать на безумство, растление 

Своего творения, когда оно, очертя голову, 

переходит под власть своего противника, 
своего врага-диавола? Поэтому, когда 
Его народ, Израиль, уклонялся в идоло-
поклонство или любые другие грехи, Бог 
квалифицировал их самыми страшными 
словами, такими как блудодеяние, пре-
любодеяние (Ос. 2:2-4).

Жестокие законы? А может быть — 
жёсткие? Единственно возможные? 
Единственное средство сохранить на-
цию, привести её к грядущему «золотому 
веку» — 1000-летнему царству, когда «дни 
народа Моего будут, как дни дерева» (Ис. 
65:22). Он чрезвычайно умножится и 
станет во главе народов, так как Господь, 
Мессия, будет у него Царём.

Думаю, никто не сочтёт кощунством от-
метить, что даже и до настоящего времени 
неизживаемый антисемитизм, который 
имеет сугубо духовные, а не просто со-
циально-политические основы (борьба 
Зла против Добра), служит инструментом 
защиты цельности народа, инструментом 
его селекции.

Итак, чтобы не портить свой род, нацию 
Израилю было указано хранить духов-
ную чистоту, созидать семью только из 
своих, притом строго соблюдая степень 
родства — селекция. Ещё и сегодня мы 
наблюдаем эту тенденцию. И хоть мы 
не согласны с методами, схоластикой 
иудейских ортодоксалов, но мы глубоко 

понимаем их цель, их стремление сохра-
нить нацию от духовного и физического 
разложения; от ассимиляции в то время, 
как человечество повторяет тот же путь 
разложения, какой был при становлении 
израильской нации.

Закон Моисеев был дан, как детоводи-
тель ко Христу, Мессии (Галл. 3:24). Он 
построен на букве запретов. Новый Завет, 
учение Мессии преследует те же цели. Но 
он переведён в область мотивации поступ-
ков, область духа человека, его совести. 
Оценка же нарушений квалифицируется 
теми же категориями целомудрия.

«Не обманывайтесь: ни блудники, ни 
идолослужители, ни мужеложники, ни 
воры, ни пьяницы, ни злоречивые, ни хищ-

ники — Царства Божия не наследуют…» 

(1 Кор. 6:9-10).

«Или не знаете, что совокупляющийся 

с блудницею становится одно тело с 

нею? Избегайте блуда: всякий грех, какой 

делает человек, есть вне тела, а блудник 

грешит против собственного тела» 

(1 Кор. 6:9-10, 17-18).

«Вы слышали, что сказано древним: «не 

прелюбодействуй.» А я говорю вам, что 

всякий, кто смотрит на женщину с вож-

делением, уже прелюбодействовал с ней в 

сердце своём» (Мат.5:27-28).

«Ты же говори то, что сообразно с 

здравым учением: чтобы старцы были….

целомудренны… чтобы старицы так-

же…вразумляли молодых… быть цело-

мудренными…юношей также увещевай 
быть целомудренными» (Тит. 2:1-6).

Развращение, измены, нечистота на-
чинается из психологической, духовной 
сущности человека. Духовный иммунитет 
хранит и от духовной, и от физической 
нечистоты. Высокий дух — высокая нрав-
ственность!

Итак, целомудрие — это инструмент 
предохранения от физического вырожде-
ния потомства, это инструмент селекции, 
духовной и биологической, как отдельной 
личности, так и общества в целом.

Целомудрие — это инструмент воспи-
тания и сохранения нравственности. Это 
сама нравственность. 

14 | «Божий виноградник»

Диордиенко Я.Д., 
г.Сакраменто
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Библия о любви
Источник твой да будет благословен; и утешайся женою юности тво

любезною ланью и прекрасною серною: груди ее да упоявают тебя во всяк

время,я любовью ее услаждайся постоянно. И для чего тебе, е сын мой,й увл

каться постороннею и обнимать груди чужой?» (Прит(( . 5:18-20).

«Я нарцисс Саронский,й лилия долин! Что лилия между тернами, и то воз-

любленная моя между девицами. Что яблоня между лесными деревьями, и

то возлюбленный мой между юношами. В тени ее люблю я сидеть,ь и 

плоды ее сладки для гортани моей.

Он ввел меня в дом пира, а и знамя его надо мною — любовь. Подкрепите 

меня вином,м освежите меня яблоками, и ибо я изнемогаю от любви. Левая 

рука его у меня под головою,ю а правая обнимает меня. Заклинаю вас,с

дщери Иерусалимские, е сернами или полевыми ланями: не будите и не

тревожьте возлюбленной, й доколе ей угодно. Голос возлюбленного моего! 

вот,т он идет,т скачет по горам, м прыгает по холмам» (Песн(( .П. 2:1-8).ПП

«О, О ты прекрасна,а возлюбленная моя, я ты прекрасна! глаза твои голу

биные под кудрями твоими; волосы твои — как стадо коз,з сходящих с гор

Галаадской; зубы твои — как стадо выстриженных овец, цц выходящих 

купальни,и из которых у каждой пара ягнят, т и бесплодной нет между ним

как лента алая губы твои, и и уста твои любезны; как половинки гранатов

яблока — ланиты твои под кудрями твоими;и шея твоя — как столп Давид

сооруженный для оружий,й тысяча щитов висит на нем — все щиты сильн

два сосца твои — как двойни молодой серны,ы пасущиеся между лилиями.

коле день дышит [прохладою], и убегают тени, и пойду я на гору миррову

на холм фимиама. Вся ты прекрасна, а возлюбленная моя, я и пятна нет на т

Со мною с Ливана, а невеста! со мною иди с Ливана! спеши с вершины Ама

вершины Сенира и Ермона, а от логовищ львиных,хх от гор барсовых! Пленил

сердце мое,е сестра моя,я невеста! пленила ты сердце мое одним взглядом

твоих,хх одним ожерельем на шее твоей. О,О как любезны ласки твои,и сестр

невеста! о, о как много ласки твои лучше вина,а и благовоние мастей твоих

всех ароматов! Сотовый мед каплет из уст твоих,хх невеста; мед и мол

языком твоим,м и благоухание одежды твоей подобно благоуханию Ливанао

тый сад — сестра моя, я невеста,а заключенный колодезь,ь запечатанный ис

рассадники твои — сад с гранатовыми яблоками, и с превосходными плодам

с нардами, и нард и шафран, н аир и корица со всякими благовонными деревам

и алой со всякими лучшими ароматами; садовый источник — колодезь ж

потоки с Ливана. Поднимись [ветер[[ ] с севера и принесись с юга, а повей на са

польются ароматы его! — Пусть придет возлюбленный мой в сад свой

сладкие плоды его» (Песн(( . 4:1-16).

«Я принадлежу возлюбленному моему,уу а возлюбленный мой — мне; о

лилиями. Прекрасна ты,ы возлюбленная моя, я как Фирца,а любезна, а как И

как полки со знаменами. Уклони очи твои от меня,я потому что они вол

твои — как стадо коз,з сходящих с Галаада;а зубы твои — как стадо овец, цц вы

из которых у каждой пара ягнят,т и бесплодной нет между ними; как по

яблока — ланиты твои под кудрями твоими. Есть шестьдесят цариц и

и девиц без числа, а но единственная — она, а голубица моя, я чистая моя; еди

своей,й отличенная у родительницы своей. Увидели ее девицы,ы и превознес

цы,ы и — восхвалили ее. Кто эта, а блистающая, я как заря,я прекрасная, я как

грозная,я как полки со знаменами?» (Песн(( . 6:3-10).
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АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

П
орой приходится слышать такое 
суждение: мини-аборт (еще его назы-
вают экспресс-абортом) не является 
абортом, то есть убийством ребенка, 

так как “там еще ничего нет, какая-то биомасса”.
На самом деле, ведущие ученые мира в области 

эмбриологии, генетики утверждают, что жизнь 
человека начинается в момент слияния ядер муж-
ской и женской половых клеток.

С точки зрения Церкви — Бог непостижимым 
образом посылает бессмертную душу именно в 
момент зачатия, душу, которая, как луч света, 
имеет начало и не имеет конца.

Что такое
мини-аборт?

Генетики убеждены, что первая клетка — зигота (клетка, по-
лученная при слиянии ядер сперматозоида и яйцеклетки) -уже 
содержит всю полноту генетической информации о человеке, 
что это собственно и есть человек. На 18 день от зачатия (это 
примерно 4 день задержки месячного цикла) регистрируется 
первое сердцебиение. На 21 день от зачатия (это 7 день за-
держки месячных) приходит в действие собственная система 
кровообращения ребенка.

Женщине предлагается до 14 дней задержки прийти и уда-
лить “плодное яйцо”. На самом деле “плодное яйцо” — профес-
сиональный термин, за которым скрыт ребенок с бьющимся 
сердцем, собственной системой кровообращения, с развиваю-
щимися ручками и ножками.

И это “удаление”, то есть убийство собственного сына или 
дочки, опасно и для матери, хотя реклама (что ж делать — опять 
деньги!) говорит о другом. Это опасно потому, что размер 
удаляемого “плодного яйца” (убиваемого ребенка) очень мал. 
Технически трудно качественно “вычистить” матку, и очень 
часто в угрожающем жизни состоянии женщины с кровотече-
нием поступают в гинекологические отделения больниц для 
повторных чисток (иногда приходится прибегать к введению 
контрастных красящих веществ в полость матки и смотреть 
под рентгеном, что еще необходимо удалить).

Опасно и потому, что занос инфекции в полость матки при 
мини-абортах равнозначен заносу инфекций при других, 
больших сроках беременности. Инфекция заносится всегда, 
так как даже самый стерильный инструмент в условиях лучших 
операционных, проходя через влагалище, переносит его флору 
(микроорганизмы) в матку, где в результате аборта образуется 
обширная раневая поверхность, лучшая же питательная среда 
для микробов -кровь.

Опасен аборт и из-за гормональной катастрофы, которая 
наступает в организме в результате прерывания чудесного 

природного механизма, направленного на вынашивание и 
кормление ребенка (о том, что этот механизм начал работать, 
свидетельствует прекращение менструации). Гормональная 
катастрофа ведет к развитию опухолей: раку яичников и мо-
лочных желез (в любом возрасте).

Таким образом, мини-аборт ничем не отличается от абортов 
на других сроках беременности.

Не получится “решить все проблемы за один день”, как 
утверждает реклама. Проблемы будут нарастать как снеж-
ный ком. Последствия необдуманного шага могут изломать 
жизнь.

АБОРТ — ЭТО УБИЙСТВО!
“проливали кровь невинную, кровь сыновей своих и дочерей 

своих, которых приносили в жертву идолам Ханаанским, — и 
осквернилась земля кровью” (Псалтирь 105:38).

“Вот шесть, что ненавидит Господь, даже семь, что мерзость 
душе Его: глаза гордые, язык лживый и РУКИ, ПРОЛИВАЮЩИЕ 
КРОВЬ НЕВИННУЮ, сердце, кующее злые замыслы, ноги, бы-
стро бегущие к злодейству, лжесвидетель, наговаривающий 
ложь и сеющий раздор между братьями” (Притчи 6:19).

“Даже на полах одежды твоей находится кровь людей бедных, 
невинных, которых ты не застала при взломе, и, несмотря на 
все это, говоришь: “так как я невинна, то верно гнев Его от-
вратится от меня”. Вот, Я буду судиться с тобою за то, что 
говоришь: “я не согрешила” (Иеремии 2:35).

16 | «Божий виноградник»
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ЭТО МОГЛО НЕ ПРОИЗОЙТИ...

5 октября. Сегодня началась моя 
жизнь. Мои родители еще этого не 
знают, но я уже есть. И я буду девоч-
кой. У меня будут светлые волосы и 
голубые глаза. Уже все определено, 
даже то, что я буду любить цветы.

19 октября. Некоторые говорят, 
что я еще не настоящий человек, 
что только моя мама существует. Но 
я настоящий человек, так же, как 
маленькая крошка хлеба — все же 
настоящий хлеб. Моя мама есть. И 
я есть.

23 октября. Мой рот уже откры-
вается. Только подумайте, где-то 
через год я буду смеяться, а потом и 
говорить. Я знаю, что моим первым 
словом будет — МАМА.

25 октября. Сегодня мое сердце 
начало биться совершенно самостоя-
тельно. С этих пор оно будет спокойно 
биться всю мою жизнь, никогда не 
останавливаясь для отдыха. А через 
много лет оно устанет. Оно остано-
вится, и тогда я умру.

2 ноября. Я вырастаю понемножку 
каждый день. Мои руки и ноги на-
чинают принимать форму. Но мне 
придется еще долго ждать, прежде 
чем эти маленькие ножки поднимут 
меня, чтобы я смогла дотянуться до 
маминых рук, прежде чем эти малень-
кие ручки смогут собирать цветы и 
обнимать моего папу.

12 ноября. На моих руках начинают 
формироваться крошечные пальчики. 
Смешно — какие они мальенькие. Я 
смогу гладить ими мамины волосы.

20 ноября. Только сегодня доктор 
сказал моей маме, что я живу здесь, 
под ее сердцем. Ах, как она, наверное, 
счастлива! Ты счастлива, мама?

23 ноября. Мои мама и папа, навер-
ное, думают, как меня назвать. Но они 
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ДНЕВНИК НЕРОЖДЕННОГО 
РЕБЕНКА
даже не знают, что я маленькая девоч-
ка. Я хочу, чтобы меня назвали Катя. Я 
уже становлюсь такой большой.

10 декабря. У меня растут волосы. 
Они гладкие, светлые и блестящие. 
Интересно, какие волосы у мамы?

13 декабря. Я уже немножко могу 
видеть. Вокруг меня темно. Когда 
мама принесет меня в мир, он будет 
полон солнечного света и цветов. Но 
чего я хочу больше всего — это уви-
деть мою маму. Какая ты, мама?

24 декабря. Интересно, моя мама 
слышит тихий стук моего сердца? 
Некоторые дети приходят в мир 
больными. Но мое сердце сильное и 
здоровое. Оно бьется так ровно: тук-
тук, тук-тук. У тебя будет здоровая 
маленькая дочка, мама!

28 декабря.

Сегодня моя мама
убила меня.
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ЕСТЬ ВЫХОД!

Н
а примере Давида хотелось бы выявить 
несколько важных принципов для на-
шей духовной жизни. В одиннадцатой 
главе 2 Царств находится всем известная 

история, как Давид согрешил, взяв себе Вирсавию. 
Интересно, что блуд — это такой грех, который за-

частую, если вообще не всегда, влечет за собою 
гору других грехов. Но наступает 12-ая глава, 
и вот в ней как раз и раскрыта тема того, как 
себя ведёт Божий человек, когда он согрешает. 
И самое интересное, что первый действует не 
Давид, а Бог. Читаем первый стих: «И послал 
Господь Нафана к Давиду…» Оказывается, что 
первым действует Господь, Он обличает. Богу 

не безразлична жизнь Его детей. Господь обли-
чает. В случае с Давидом Бог использует пророка 

Нафана, в наше время — это работа Духа Святого, 
Который, используя Слово Божие, обличает, под-

сказывает, не даёт покоя. Хочется заметить, как по-
строено обличение Нафана. Он не приходит к Давиду 

и не говорит: «На колени, Давид, кайся!» Нафан рас-
сказывает историю о бедном человеке, у которого бо-

гатый отобрал единственную овечку. Давид был тронут 
несправедливостью. И только после этого Нафан говорит: 

Что 
происходит, 
когда 
я согрешаю?

Многие задаются 
этим вопросом: 
а что же 
происходит, 
когда дитя Божие 
согрешает? 
Что же меняется 
или не меняется? 
От правильного 
понимания 
этого вопроса 
зависит то, 
как мы себя будем 
вести в такой 
ситуации.
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ЕСТЬ ВЫХОД!

«Ата ха ишь», что на иврите значит — «Ты 
этот человек!» Давид сокрушён. Практика 
показывает, что очень часто обличения 
построены совсем по-другому... без любви. 
В чём любовь? В желании, чтобы человек 
сам понял своё согрешение, свою ошибку 
и раскаялся, покаялся, признался. Как 
важно в начале передать истину, научить, 
объяснить, а лишь потом применить 
её. Мы же склонны сразу переходить «к 
делу». Сколько бы конфликтов и недопо-
нимания можно было бы избежать, следуя 
простому правилу: не торопись «рубить», 
сначала объясни как Слово Божие учит, 
объясни в чём ошибка и недоразумение, 
а лишь потом скажи, что это сделано этим 
человеком. У брата, сестры тогда просто 
не остаётся никаких аргументов против. 
Истина делает своё дело.

Когда же Нафан уже говорит конкретно 
о грехе Давида, он делает незаметную на 
первый взгляд параллель, но очень важ-
ную. В 9-ом стихе он говорит, что Давид 
пренебрёг слово Господа, а в 10-ом Господь 
через Нафана говорит, что Давид пре-
небрег Самим Богом, когда он согрешил. 
Пренебрежение Словом Божьим — пре-
небрежение Богом. Как важно понимать 
и помнить, что пренебрежение Словом 
Божьим — вещь очень серьёзная, мало 
того, это и есть грех. Грех — это неповино-
вение Богу, Его Слову.

Давид кается после обличения. Воз-
никает вопрос: а что такое истинное по-
каяние, раскаяние? Как можно увидеть 
реальность раскаяния и покаяния? В стихе 
13-ом Давид говорит: «Согрешил я пред 
Господом». Он признался, что согрешил. 
В обличении нигде Нафан до этого не 
использует слово грех или покаяние, но 
Давид понял. Он осознал своё положение 
и раскаивается. Истинное покаяние — это 
осознание своей греховности. До тех пор, 
пока человек не проникнется пониманием 
того, что «все согрешили и лишены славы 
Божией», не может быть покаяния. А в чём 
каяться такому человеку? Он считает себя 
не так уж и плохим. Но тот, кто увидел, 
понял своё положение, может иметь ис-
тинное покаяние.

В Псалме 50-ом мы находим более пол-
ную молитву покаяния Давида. И самые 
первые слова этой молитвы — это просьба 
о милости: «Помилуй меня, Боже, по вели-
кой милости Твоей...» (ст. 3). Оказывается, 
истинная молитва покаяния — это упо-
вание на милость Божью. Если человек 
приходит к Богу с требованием... сами 
понимаете. Давид не добивается своего 
права на прощение, но обращается к Богу 
как тот, кто нуждается в милости. Огром-
ная разница.

В 14 стихе Давид просит о том, чтобы Го-
сподь вернул ему радость спасения. Здесь 

открывается одна очень важная истина — 
когда дитя Божие, случается, согрешает, то 
внутренний мир нарушается, Дух Святой 
обличает, Бог не даёт того мира и радости, 
которую имеет повинующееся дитя. Давид 
не просто говорит это к слову, но он на 
деле пережил время отсутствия радости. 
Это уникальность работы Бога в нашей 
жизни, Он подсказывает, указывает, где 
у нас грех, часто не давая в полноте пере-
живать мир, радость. Давид хочет, чтобы 
радость была, и это печально, если дитя 
Божие живёт без радости, скорее всего, 
что-то неладное в жизни этого человека, 
и скорее всего это грех. Псалом 50 очень 
много имеет информации о том, что же 
включает в себя покаяние, но хотелось 
бы посмотреть, что дальше происходит 
в жизни человека, который, согрешив, 
кается.

Бог милостив, и после покаяния Давида 
Он прощает его. Однажды, подъезжая к 
мосту в области Сан-Франциско и готовясь 
заплатить за проезд, я наглядно пережил, 
что такое благодать и милость. Когда 
я протянул деньги, чтобы заплатить за 
проезд, работница, которая принимает 
деньги, сказала, чтобы я не платил, так как 
человек до меня заплатил и за себя, и за 
меня. Я был в замешательстве, потому что 
это была совершенно незнакомая маши-
на, с совершенно незнакомыми людьми. 
Почему? За что? Ответ — благодать и 
милость. Нам очень нравится переживать 
это в нашей жизни, и мне тоже было очень 
приятно, что кто-то заплатил за меня, хотя 
и не так много, но сама мысль, что кто-то 
позаботился о тебе, радует. Бог прощает 
наши грехи — «Если исповедуем грехи 
наши, то Он, будучи верен и праведен, 
простит нам грехи наши и очистит нас 
от всякой неправды» (1Иоан. 1:9). Если 
сейчас посмотреть на всю землю, то одна 
мысль может помочь нам более глубоко 
оценить красоту и силу Божьего проше-
ния — никакой грех, сделанный на земле, 
не остаётся без расплаты: или за него 
человек проводит вечность в аду (хотя 
и вечности не хватит расплатиться хотя 
бы за один сделанный грех), или за него 
пострадал Христос. А жертва Христа со-
вершенна, она и сейчас способна омывать 
и очищать нас от греха. Теперь понимаете, 
с какой радостью Давид воспринял слова 
«...и Господь снял с тебя грех твой; ты 
не умрёшь». Хотелось, чтобы мы ценили 
прощение и никогда не злоупотребляли 
им, потому что это гордость, а Бог гордым 
противится, и только смирённым даёт бла-
годать. Смирение — это характеристика 
истинного дитя Божия.

Всё бы было хорошо, но после таких 
радостных новостей звучит 14 стих: «Но 
как ты этим делом подал повод врагам 

Господа хулить Его, то умрёт родившийся 
у тебя сын». Очень часто, прощая, Бог 
наказывает. Зачем? Ведь уже простил, 
всё забыто. Нет, есть причины. Одна из 
важных — окружающие могут иметь не-
правильное представление о Боге, когда 
дитя Божие грешит, и это привёдёт их к 
противлению Богу. Иногда встречаются 
люди, которые после согрешения ожи-
дают, что Бог их накажет, и когда что-то 
происходит в их жизни неладное, они 
автоматически связывают это с грехом. 
После этого чувствуют себя лучше, как 
будто они рассчитались за сделанный 
грех. Нет! Так Библия не учит. Мы можем 
чувствовать истинный мир только после 
прощения Божьего, а не после наказания. 
Бог прощает сначала, а потом наказывает. 
Зачем же наказывает, если за грех нельзя 
рассчитаться? Допустим, в одной семье 
папа говорит сыну, чтобы он не играл 
мячом в доме, потому что он может раз-
бить окно. Ну и, естественно, когда отца 
рядом дома нет, сын играет и разбивает 
одно окно. Он, осознав свою ошибку, 
просит прощения у отца, и отец, так как 
он любит сына, прощает. Но после этого 
он всё же наказывает его. Скажите, будет 
ли восстановлено стекло из-за того, что он 
наказывает сына? Нет. Хоть сколько отец 
будет наказывать сына, стекло на место не 
встанет. Но цель ясна: отец не хочет, чтобы 
сын продолжал играть дома в мяч, потому 
что в доме есть другие окна, плюс соседи 
начинают уже плохо думать об этой семье, 
о воспитании детей, о родителях. Чтобы 
это не продолжалось, отец наказывает 
сына. Другими словами, он учит сына так 
больше не делать. Так и Небесный Отец. 
В Послании к евреям, 12 главе, мы нахо-
дим, что Бог наказывает тех, кого любит. 
Оказывается, это проявление любви. Но 
никогда это не является расчётом за сде-
ланный грех.

Эта глава заканчивается тем, что Бог 
благословляет Давида, Он восстанавли-
вает Давида. В 24-ом стихе говорится, 
что Господь возлюбил следующее дитя 
Вирсавии и Давида. Вот она — благодать 
и милость. Далее Бог даёт Давиду победы 
над врагами. Интересно, что в период гре-
ха мы не находим никакого упоминания 
о победах... полная тишина. И лишь после 
покаяния мы видим того Давида, который 
побеждает.

Дмитрий 
Жеребненко
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Обгоняя друг друга, ребята спешили домой после дет-

ского собрания. Крепкий сибирский мороз щи пал нос и 

щёки, доставал даже до рук и ног, так что задерживаться 

на улице никому не хотелось.

Миша шёл домой с ответственным поручением: хо-

зяйка дома, где проходило детское собрание, попро сила 

его передать маме деньги. Миша крепко зажал в кулаке 

несколько пятирублёвок и с важным видом шагал по 

улице. Однако вскоре руки замёрзли, и он, сунув деньги 

в карман, надел варежки.

Дома Миша, прямо с порога, радостно сообщил:

— Мама, а я принёс тебе деньги!

— Знаю, тётя Мария занимала у меня.

— Ой! — вдруг вскрикнул Миша и, растерянно обы-

скивая карманы, стал оправдываться. — Я клал их сюда. 

Вот в этот карман...

— Потерял?! — не поверила мама.— А ну-ка, дай я 

посмотрю!

Миша беспомощно топтался у порога, а мама тща тельно 

осматривала пальто.

— Вроде и дырок нет,— приговаривала она.— Как же 

ты потерял? Я заняла ведь последние деньги!

Мама строго посмотрела Мише в глаза и, не зная друго-

го выхода, отправила его искать потерянные деньги.

— Зайди к тёте Марии, может, там выронил!

Понурив голову, Миша побрёл по знакомой дороге.

— Я так крепко держал их... — жалобно рассказывал 

он хозяйке дома, где проходило детское собрание.

Она сочувственно вздохнула и предложила:

— Давай попросим Господа, чтобы Он помог нам. 

Иисус ведь слышит наши 

молитвы, и если мы дове-

ряем Ему, Он пошлёт 

то, что просим.

Они прекло-

нили колени.

— Добрый 

Пастырь! — 
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Бог
любит меня!

молилась тётя Мария.— Ты видишь нашу беду. Миша 

потерял деньги, и его маме не на что купить хлеб. Прошу 

Тебя, Боже, помоги нам, Ты же знаешь, что у Миши нет 

папы, и им так трудно...

Миша пошёл до мой без денег, но с надеждой, что Ии-

сус поможет. Он внимательно смотрел и на до рогу, и по 

сторо нам, но ничего не находил. Только снег скрипел под 

ногами и как буд то выговаривал: “Денег нет! Денег нет! 

Нет! Нет! Нет!” Чем ближе подходил Миша к дому, тем 

тревожнее становилось на сердце: что скажет мама?

Робко переступив порог, он, не поднимая головы, вы-

давил:

— Не нашёл.

— Какой же ты невнимательный, Миша! Оказыва ется, 

нельзя тебе ничего поручать! Такой большой уже!..

Мама быстро оделась, взяла банку с молоком и, глухо 

стукнув дверью, ушла.

Каждый вечер Миша носил молоко дальним родст-

венникам. Но сегодня, видимо, маме было так тяжело, 

что она и этого не доверила ему.

Миша остался один на один со своим горем.

“Неужели Господь не услышал нашу молитву? — пере-

живал он.— Ведь Он мог показать, где лежат деньги? И 

зачем я положил их в карман? Нужно было нести в кулаке 

до самого дома...”

Миша ещё раз проверил карманы пальто, даже вывер-

нул их наизнанку, но денег не было.

“Помолюсь ещё раз!” — решил он и опустился на ко-

лени.

— Дорогой Иисус! Помоги нам! Мама очень пере-

живает... Прости меня, что я такой рассеянный. Помо ги, 

Иисус!

Мише казалось, что прошло очень много време ни, но 

мамы всё ещё не было. Ему стало боязно. Он залез на 

диван и поджал под себя ноги.

Вдруг ужасная мысль стрелой пронзила его: “Ии сус тебя 

не любит, иначе Он помог бы! Не нужен ты Ему, не любит 

Он тебя! Не любит”.

“Неужели это правда? — тряхнул головой Ми ша, отго-

няя дерзкие мысли.— В Библии написано, что Он любит 

всех людей, значит, и меня тоже. Иисус ведь не может 

обманывать!”



Спаситель родился в лютую стужу.
В пустыне пылали пастушьи костры.
Буран бушевал и выматывал душу
Из бедных царей, доставлявших дары.
Верблюды вздымали лохматые ноги.
Выл ветер. Звезда, пламенея в ночи,
Смотрела, как трёх караванов дороги
Сходились в пещеру Христа, как лучи.

Волхвы пришли. Младенец крепко спал.
Звезда светила ярко с небосвода.
Холодный ветер снег в сугроб сгребал.
Шуршал песок. Костёр трещал у входа.
Дым шел свечой. Огонь вился крючком.
И тени становились то короче,
То вдруг длинней. Никто не знал кругом,
Что жизни счет начнется с этой ночи.
Волхвы пришли. Младенец крепко спал.
Крутые своды ясли окружали.
Кружился снег. Клубился белый пар.
Лежал младенец, и дары лежали.

Иосиф Бродский

“Придёт Мария в Вифлеем,
Дитя родится тут,
И ангелы, и ангелы
На небе запоют”
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“Не любит, не любит,— стучало в висках.— Ты такой 

непослушный, ссоришься, обманываешь. Не любит!”

Миша съёжился ещё больше и боялся даже поше-

велиться. “Неужели это правда?” — спрашивал он себя, 

ощущая страх и бессилие.

— Сынок! — послышалось вдруг из сеней. — Помоги 

мне снять валенки!

Мама вошла в дом вся заснеженная, уставшая, но 

радостная.

— Не переживай,— утешила она Мишу,— дядя Вова 

нашёл деньги, которые ты потерял! Я принесла им 

молоко, а он спрашивает: “Ты болеешь, или случилось 

что? Почему такая печальная?” Да вот, говорю, Ми-

ша деньги потерял. “Потерял? — переспросил дядя 

Вова.— А сколько у него было?” Я сказала, что пятнад-

цать рублей, как раз до получки хватило бы. “Возьми 

свои деньги! — протянул он мне три пятёрки.— Я на шёл 

их на дороге!”

Это Иисус так сделал! — сверкнул глазами Ми-

ша.— Значит, Он любит меня! Любит! Он услышал 

мою молитву!

— А на улице такой снегопад, что ничего не най дёшь 

уже,— сказала мама, разделяя радость сына.

А Миша ликовал: “Иисус любит меня! Любит!”
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В 
ноябре 2007 года исполняется 17 лет со дня обра-
зования церкви в городе Кастро Валлей, а 8 июня 
исполнилось 10 лет со дня объединения церкви с 
Hillside Baptist Church в г. Сан Франциско, которая в 

свою очередь была официально зарегистрирована в 1911 году. 
Цифры, даты, годы — они о многом говорят старожилам как 
Hillside Baptist church, так и тем, кто стоял у истоков церкви 
города Кастро Валлей, но 30 сентября 2007 года запомнится 
многим и будет занесено в историю объединенной церкви. 
Впервые за 17 лет в нашей церкви совершалось особое слу-
жение — священнодействие рукоположения на диаконское 
служение трех братьев: Герасимова Андрея, Кравца Владимира 
и Игнатчука Евгения. Братья были избраны на это служение 
церковью и после испытательного срока были утверждены 
к рукоположению. Вновь братья предстали перед церковью 
вместе с «сонаследницами благодатной жизни».

Все служение было посвящено этому событию: служение 
хора, пение групп, стихи и, конечно же, проповеди, в которых 
избранные братья, их жены и семьи получали наставления. 
Прозвучало и стихотворение, написанное братом Герасимовым 
Андреем в честь этого события. Для совершения рукоположения 
нас посетили братья: Бугриев Николай Алексеевич и Цуман 
Николай Герасимович. Ответственный пресвитер церкви, брат 
Ю. Н. Жеребненков, прочитав Мтф. 10:37-39: «Кто любит отца 
или мать более, нежели Меня, не достоин Меня; и кто любит 
сына или дочь более, нежели Меня, не достоин Меня; и кто не 

ЦЕРКОВНАЯ ЖИЗНЬ

Рукоположение 
в церкви 
г. Кастро Валлей

берет креста своего и следует за Мною, тот не достоин Меня. 
Сберегший душу свою потеряет ее; а потерявший душу свою 
ради Меня сбережет ее», отметил, что всякое служение пред 
Господом ценно, служащий в Церкви получит награду не здесь, 
а в Царствии Небесном. Служение дается не по наследству и не 
за деньги; у служения есть две стороны: видимая и невидимая, 
но невидимую сторону можно увидеть по плодам, которые 
приносит это служение. Возвращаясь к прочитанному тексту, 
он подчеркнул, что тот, кто не любит отца, мать и детей, тот 
легко может отказаться от них, но такой человек не нужен 
Христу. Богу нужен тот, кто любит отца, мать, детей, но более 
любит Бога — простое условие, но нелегко выполнить его. Он 
пожелал избранным братьям быть служителями, ведущими 
победоносную жизнь, быть в этом мире христанами, несущими 
благую весть.

Брат Цуман Н. Г. предложил текст, записанный в книге Песни 
Песней 6:10: «Кто эта, блистающая, как заря, прекрасная, как 
луна, светлая, как солнце, грозная, как полки со знаменами?» 
Он отметил, что, возможно, Соломон, посвятив эти слова кому-
либо, и не понимал, что они посвящены церкви. Особо брат 

подчеркнул, что Церковь «блистающая как заря» и, думается, 

заря утренняя, которая предвещает наступление дня и восход 

солнца.
Церковь и ее служители должны быть светом и предвещать 

пришествие Иисуса Христа. Свои мысли брат подкрепил при-
мерами из своего богатого духовного опыта.

Далее брат Бугриев Н. А. пригласил всех прочитать Д. Ап. 
13:1-3: «В Антиохии, в тамошней церкви были некоторые 
пророки и учители: Варнава, и Симеон, называемый Нигер, и 
Луций Киринеянин, и Манаил, совоспитанник Ирода четвер-
товластника, и Савл. Когда они служили Господу и постились, 
Дух Святый сказал: отделите Мне Варнаву и Савла на дело, к 
которому Я призвал их. Тогда они, совершив пост и молитву и 
возложив на них руки, отпустили их». Он поставил перед из-
бранными братьями зажженную свечу и пригласил смотреть на 
нее, обратив их внимание, что свеча горит и сгорает, наступит 
время, когда она догорит. Так и служители в церкви должны 
гореть, и они будут сгорать, светя другим. Он отметил, что 
церковь в Антиохии по указанию Духа Святого отделила Вар-
наву и Савла и «совершив пост и молитву и возложив на них 
руки, отпустили их» на служение. Так совершается и в нашей 
церкви. Брат призвал рукополагаемых братьев подражать Хри-
сту в своем служении; Христос дал прекрасный пример, служа 
апостолам: Он сам, подобно слуге, омыл ноги им. Николай 
Алексеевич особо отметил положение жен служителей: на них 
ложится особая ответственность за детей за семью, они должны 
научить детей любить мужа-служителя, дети которого порой 
видят редко. Жены являются соработниками своих мужей на 
ниве Божией, и они не останутся без награды. После пропо-
веди братья Бугриев Н.А., Цуман Н.Г. и Жеребненков Ю. Н. 
совершили молитву с возложением рук на братьев, избранных 
на диаконское служение. После молитвы братья получили в 
память об этом событии сертификаты, Библии, Настольные 
книги служителя, поздравления с памятными открытками, а 
их женам молодежь вручила цветы. Вечером того же дня по-
звонил и находящийся в отъезде пресвитер Л. Ф. Агафонов, он 
поздравил рукоположенных диаконов и оставил им в пожела-
ние Еккл. 9:8 «Да будут во всякое время одежды твои светлы, 
и да не оскудевает елей на голове твоей». 

Евгений Игнатчук



«Божий виноградник» | 23

ЮБИЛЕЙ

Раздумье

«ДА БУДУТ ВСЕ ЕДИНО, КАК ТЫ, 
ОТЧЕ, ВО МНЕ, И Я В ТЕБЕ, ТАК 
И ОНИ ДА БУДУТ В НАС ЕДИНО»

(Иоан. 17, 21).

после 70-го 
съезда 
ТОСЦЕХБ

С 
25 по 27 октября 

2007 года в Сакра-

менто прошел 70-й 

д у хо в н о - н а з и д а -

тельный съезд Евангельских 

Христиан-Баптистов Тихоо-

кеанского побережья Амери-

ки. Съезд проходил в здании 

Русской Баптистской церкви 

города Брайт в Западном Са-

краменто (Калифорния), кото-

рая расположена в большом и 

современном зале для приёма 

более чем 2 тысячи посетите-

лей одновременно.
В связи с тем, что 70-й съезд 

приходился на празднование 
80-летия со дня основания 
Тихоокеанского Объединения, 
то руководство объединения 
пригласило всех любящих 
Господа присоединиться и 
воздать хвалу нашему Госпо-
ду за годы благословений и 
испытаний в межцерковном 
служении эммигрантов-сла-
вян Западного побережья 
США, а также поздравить всех 
ветеранов-тружеников.

Продолжение на след. 
странице
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70 съeзд (26 октября)

От самого рождeнья и донынe
Для цeли вeчной мы живём;
Спасeниe имeя в Божьeм Сынe;
Его мы чтим и говорим о Нём!

Мы — Богом избранный народ
До мeста этого помог Господь
И пусть порой Бог посылаeт
Дни испытаний и нeвзгод,

Он брeмя тяжкоe снимаeт
И руку помощи даёт!
Мы — Богом избранный народ,
До мeста этого помог Господь!

Побeда наша в крови Xристовой!
Молитвой отражаeм грeх и зло,
Питаeм души Божьим словом
И в цeркви прибываeм, гдe тeпло.
Мы духом побeждаeм плоть.
До мeста этого помог Господь!

Воскликнeм, всeх блогословляя,
До мeста этого помог Господь;
Добро души повсюду раздавая
Со знамeнeм любви пойдём впeрёд!

Данчeва Любовь Викторовна

Конечно же, подробно о всех событиях 
невозможно рассказать, о том, что было 
сказано или спето, но именно о самом 
главном из трёх дней съезда следует от-
метит особо.

Девизом для этого съезда были избраны 
слова Самуила, когда он поставил камень 
и назвал его “Авен-Езер... до сего места 
помог нам Господь” (1 Царств 7:12).

В этой главе рассказывается, как во 
время Великого Пробуждения, когда 
сыны Израиля отвергли разных богов и 
собрались для покаяния с постом и воз-
лияниями пред Господом, на них напали 
враги, и они убоялись. Господь по просьбе 
Самуила дал им свою защиту и победу. И 
вот в честь этой Победы Самуил поставил 
этот Камень и назвал его “Авен Езер”, что 
значит “Камень Помощи”. Все проповеди 
на съезде имели назидательную основу, 
связанную с этим событием.

Николай Тимофеевич Мартынчук, 
пастор церкви в Голливуде (Лос-Анжелес),  
сказал проповедь, обратив внимание, что 
то время, “когда мать Самуила посвятила 
его на служение, было не самое лучшее 
время в Израиле. На момент служения 
Самуила в Израиле “каждый делал то, 
что ему казалось справедливым” (Судей 
17:6), т.е. была автономия, демократия и 
полная независимость. “Слово Господне 
было редко в те дни”, — цитируя 1 Царст 
3:1, продолжал свою проповедь Н. Т. Мар-
тынчук, — “престарелый Илий из Дома 
Божьего из храма устроил ночлежку и 
отдых”. Десятилетиями находясь в храме, 
этот человек так и не мог даже разобрать и 
уяснить себе эту величайшую истину, что 
Бог может быть в этом месте. И только на 
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третий раз, когда Самуил пришел к Илии и 
сказал “ты звал меня”, Илий тогда понял, 
что это, наверно, говорит Сам Бог, и научил 
Самуила что нужно делать”.

Николай Тимофеевич обратил внимание, 
что Камень, положенный Самуилом, напо-
минает всем нам величайшую истину, что 
объектом нашего восхищения, объектом 
нашего поклонения, объектом нашего слу-
жения, объектом нашей хвалы, объектом 
нашего славословия является ни Самуил, 
ни Пётр, ни святые, ни полководцы, ни 
художники ни другие какие служители, но 
объектом нашего служения и поклонения 
является Единый Вечный Всемогущий 
Бог”.

В своей проповеди Вера Сергеевна 
Кушнир напомнила, что “ставить памят-
ные камни было всегда в обычае древнего 
Божьего народа. Это сделал Иаков, при-
мирившись с Лаваном. (Быт. 31:44-45). То 
же самое сделал Иисус Навин, когда после 
увещевания народа отказался от поклоне-
ния чужим богам (И.Н. 24:24-27). И самый 
важный и памятный Камень Помощи и 
Спасения мы находим в предсказании о 
Нём у пророка Исаии 28:16: “Вот, Я пола-
гаю в основание на Сионе камень, камень 
испытанный, краеугольный, драгоценный, 
крепко утвержденный: верующий в него не 
постыдится”. “Есть ещё много примеров в 
Библии, когда камни служили памятниками 
и напоминаниями о заключённых догово-
рах и пройденных путях”, — продолжила 
свою проповедь Вера Сергеевна. “Памят-
ники на могилах умерших тоже говорят 
о тех, кто под ними лежит, а тире между 
датами как бы представляет пройденный 
жизненный путь”. Далее Веря Кушнир рас-
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сказала о начале пути в работе сестёр, 
когда “где-то в самом начале 70-х годов, 
в связи с приездом Фёдора Петровича и 
Алины Карпец в Объединении началась 
женская работа”.

Вера Васильевна Кицен, руководитель 
отдела женского служения объединения, 
представила исторический обзор работы 
отдела служения сестёр, где показала 
фотографии всех тружениц нашего объе-
динения, начиная с Люси Вергиной, Веры 
Власюк и Алины Карпец. Также были 
представлены фотоснимки и рассказ о 
различных женских конференциях во 
многих церквях нашего объединения.

Адольф Андреевич Пихай рассказал 
об истории объединения, начиная с пер-
вых съездов, которые проходили в очень 
тяжелое время безработицы и голода 
1928-1929-х годов. Он показал на боль-
шом экране фотографии предыдущих 
съездов, начиная с 1-го съезда, а также 
фотографии всех председателей. Являясь 
многолетним секретарём объединения и 
редактором журнала “Вестник Объедине-
ния”, Адольф Андреевич собрал подроб-
ную историю создания и роста нашего 
объединения в работе благовестия.

Николай Алексеевич Бугриёв, предсе-
датель ТОСЦЕХБ, предложил поздравить 
наших ветеранов и от имени всего объ-
единения поблагодарил всех ветеранов, 
а также многолетним труженикам объ-
единения были вручены памятные сер-
тификаты “В знак благодарности Господу 
за их труд в распространении Царства Бо-
жьего в рамках служения Тихоокеанского 
Объединения Славянских Церквей ЕХБ”. 
Н.А Бугриёв лично, вручая сертификаты 
ветеранам, сказал: “Мы сегодня имеем 
возможность и должны при жизни благо-
дарить людей, которые живут с нами”.

На съезде очень много потрудился 
Юрий Кириллович Сипко, председатель 
Российского Союза ЕХБ, который был 
главным оратором съезда. Он от имени 
Российского Союза ЕХБ вручил памятные 
сертификаты-благодарность всем 5-ти 
председателям Союзов ЕХБ Америки.

Приветствуя всех от лица РС ЕХБ, Юрий 
Кирилович сказал, что «считает обяза-
тельным для себя от лица всего братства 
российского в лице этого 70-го съезда и 
большой 80-летней истории всем деле-
гатам съезда и всем церквям, братьям и 
сёстрам, которые не пришли сюда, вы-
разить слово огромной сердечной благо-
дарности за огромный труд, который они 
свершают для земли русской».

Юрий Кириллович Сипко зачитал 
текст одного из сертификатов, пред-
назначенных для председателей, где 
говорится: “Выражаем Вам глубокую 
признательность и искренность за Вашу 

активную жизненную позицию в пропо-
веди Евангелия, Ваше деятельное участие 
в возрождении Российского общества 
заслуживает самого глубокого уваже-
ния. Российские баптистские церкви от 
всего сердца благодарят Вас и надеются 
на Вашу дальнейшую поддержку и со-
трудничество. Вот здесь в Вашем лице 
и в Вашем сердце все церкви, которые 
объединены”. В заключение своего слова 
Юрий Кириллович добавил: “Хочу, чтобы 
то движение, которое здесь существует, 
было направлено на единение братства, 
и движение это потрясающе ценно. Оно 
дает нам такое необыкновенное вдохно-
вение…”.

Пётр Михайлович Сидляревич, пред-
седатель Средне-Западного объединения 
ЕХБ (“Midwest”), от имени своего брат-
ства поздравил всех присутствующих и 
в своём слове подчеркнул, что “Самуил 
поставил не просто камешек какой-то, 
который попался им в руки, а это был 
специальный памятник, целый проект, в 
который было вложено большой смысл. 
То, что мы делаем и не вкладываем в него 
смысла, не имеет цены в нашем сердце и 
нашей жизни. Я не знаю, как долго стоял 
этот памятник и как прочно он был обо-
снован, но он был на том месте, где его 
поставил Самуил”.

Александр Кириллович Сипко, пред-
седатель Северо-Западного Объединения 
Славянских Церквей ЕХБ, в приветствен-
ном слове сказал: “Наше приветствие 
заключается в словах книги Деяния 
апостолов 2:1: “При наступлении дня 
Пятидесятницы все они были единодуш-
но вместе”. Настало время, когда мы со-
брались с разных мест, братья и сёстры, 
и мы сегодня вместе. Слава Богу!” “Наше 
пожелание”, — продолжил Александр 
Кирилович, — “чтобы в эти предстоящие 
дни, когда мы собираемся вместе, было 
продолжение. Чтобы мы достигли едино-
душия, потому что в день Пятидесятницы 
все были вместе и были единодушны”.

Андрей Агапов, руководитель мо-
лодёжи Объединения ЕХБ славянских 
церквей Восточного побережья США, 
привез привет от Виталия Корчевско-
го, председателя этого объединения. 
Он в своём слове обратил внимание на 
работу с молодёжью и сказал следующее: 
“Бог сегодня хочет, чтобы мы не делали 
себе кумиров в жизни. Он хочет, чтобы 
мы поклонялись Ему. Иосафат истребил 
всех кумиров, и это было одним из тех 
моментов в его жизни, когда он взыскал 
Господа”.

Вячеслав Михайлович Цвиринько, 
пастор Славянской Баптистской Церкви 
г. Фресно, в своём слове обращения к 
съезду сказал: “Юбилей — это повод 
для очередного воспоминания того, что 
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пережили мы и предшествующие по-
коления в прошлом. Мы внимательно 
всматриваемся в прошлое, отыскивая в 
нем то, что достойно похвалы, обращаем 
внимание на заслуги и успехи наших 
предшественников. Однако знать про-
шлое необходимо не просто как историю 
и не только для понимания того, как раз-
вивались события в прошлом, не для того, 
чтобы идеализировать прошлое и сделать 
из него объект поклонения. Историю не-
обходимо изучать для того, чтобы знать, 
какой дорогой идти в будущее”.

Вячеслав Михайлович Цвиринько 
в прошлом году передал эстафету пред-
седательских дел объединения Николаю 
Бугриёву, и ему вполне понятны и труд-
ности, и проблемы. В заключение своего 
слова Вячеслав Михайлович обращается 
ко всем братьям и сёстрам: “Подобно Из-
раилю в тот исторический момент и мы с 
вами сегодня ставим памятник служению 
наших предшественников и в какой-то 
степени нашему с вами, ибо мы вошли в 
их труд… Мой призыв сегодня к служи-
телям и церквям извлечь важный урок из 
истории Самуила и народа израильского. 
Вспомнив прошлое, пойдем вперед таким 
образом, чтобы поколениям, которые 
придут после нас, было что вспомнить о 
нашем с вами служении”.

Юрий Кириллович Сипко в заключи-
тельной своей проповеди, обратив вни-
мание на 2-ю главу 1-го послания Иоанна, 
сказал, что это “большой текст Писания, 
в котором содержится потрясающая Ис-
тина. Наш съезд юбилейный, и хотим 
мы того или нет, мы отмечаем тот путь, 
который Бог совершает в истории челове-
чества, созидая Свою Церковь и “и врата 
ада не одолеют ее”. Мы частичка этого 
огромного Тела… Обращая внимание на 
прочитанный текст, Юрий Кириллович 
оставил три тезиса о том, что “Человек 
Царства Божьего Свят”, “Человек Цар-
ства — это человек Единства”, “Человек 
Царства — это человек Правды”.

“Христос через апостола Павла говорит, 
что нам дано “служение примирения”. На 
самом деле величайшая миссия дана нам. 
Человек Мира, Христианин, Рождённый 
Свыше Человек — это человек, созидаю-
щий Единство.

“Посмотрите, какие удивительные 
ростки”, — заметил Юрий Кирилло-

вич, — “приходят братья из Германии и 
говорят, что они продолжают дело Фетле-
ра Вилгельма Андреевича (1883 — 1957), 
того, который когда-то был апостолом 
российского евангельского движения. 
Лорд Редсток Гренвиль Вальдигрев 
(1833 — 1913) приехал, будучи лордом, 
с Англии к русской знати проповедовать 
Евангелие. Умер давно, забыт нами, мо-
жет быть, но дело Редстока продолжается, 
есть миссия, которая делает для всего 
мира благовестие”.

Николай Алексеевич Бугриёв вместе 
с руководством объединения вручили 
ветеранам памятные сертификаты, 
как Памятный Камень о неразрывном 
единении настоящего поколения с по-
колением ветеранов, передавшим им 
эстафету труда на Ниве Божьей. Юрий 
Кириллович Сипко от имени Россий-
ского Союза ЕХБ вручил памятные 
сертификаты всем 5-ти председателям 
объединений славянских церквей ЕХБ 
Америки, как Памятный Камень в напо-
минание о том, что мы все есть Единая 
семья народа Божьего…

Кто-то скептически скажет, что 
вот, мол, призывают к созданию еди-
ной религии. Простите, но баптисты 
-это не религия и, как известно, и не 
протестанты. Евангельские Христиане-
Баптисты — это образ жизни во Христе 
Иисусе. Если взять разные религии, то до-
миниканцы проповедуют взгляды Фомы 
Аквинского, францисканцы проповедуют 
взгляды Дунса Скота, августинцы распро-
страняли идеи Григория Риминийского, а 
мы, Евангельские Христиане-Баптисты, 
проповедуем Христа распятого.

К слову, не мешало бы добавить то, что 
в нашем братстве не празднуется празд-
ник Единства, который мы все, выходцы 
из ЕХБ советского периода, праздновали 
регулярно, постоянно проповедуя слова 
Христа “Да будут все едино…; как ты, 
Отче, во Мне, и я в Тебе, так и они да 
будут в Нас едино, — да уверует мир, что 
Ты послал Меня...” (Иоан.17:21)

…Надо признать, что мы часто не 
представляем себе, как Бог может при-
ближаться к нам и говорить с нами. Мне 
вспоминаются слова из молитвы Моисея: 
“Научи нас так исчислять наши дни, 
чтобы нам приобресть сердце мудрое” 
(Пс.89:12). Нам необходимо так исчис-
лять дни наши, чтобы они приближали 
нас к Богу и познанию Слова Его. Если мы 
не научимся этого делать, то они будут 
просто навсегда потеряны для нас и веч-
ности. 
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Константин 
Ткаченко
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С
емьи бывают разные: боль-
шие и маленькие. И в любой 
семье члены её живут своими 
проблемами, радостями, пе-

чалями, праздниками и буднями. Точно 
так же происходит и в церковной семье. 
Каждая церковь живёт своей жизнью. 
Не всегда всё бывает гладко в наших 
церковных семьях, но, тем не менее, 
Господь хочет, чтобы Его дети были 
вместе. Он хочет, чтобы христиане 
общались (1Ин.1:7), заботились друг о 
друге (Фил.2:4)), молились друг за друга 
(Иак.5:16), назидали друг друга (1Фес.5:
11), радовались с теми, у кого радость 
и скорбели с теми, у кого переживания 
(Рим.12:15). Дети Божьи должны быть 
вместе, чтобы питаться Словом Божьим 
и поддерживать своих братьев и сестёр 
по вере.

Церковь «Благодать» тоже живёт по 
принципу большой семьи. У нас также 
бывают проблемы, когда большие, 
когда чуть поменьше. У нас также есть 
переживания, трудности, слёзы, но мы 
стремимся преодолевать их, помня, что 
Наш Отец Небесный ждёт от нас любви, 
которая объемлет нас, которая прощает, 
которая даёт силы идти вперёд.

Много разных событий происходит в 
любой церкви. Много различного про-
исходит и в нашей церкви. Праздники 
приходят и уходят, а будни остаются с 

ЖЖИИИИИЗЗЗЗННННННЬЬЬЬЬЬ ЦЦЦЦЦЦЕЕЕЕЕЕРРРРРККККККВВВВВИ
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нами. Чем же мы живём? Чем мы зани-
маемся? Итак, будни церкви «Благодать» 
летом и осенью 2007 года.

Обычно летом жизнь в церквах как бы 
затихает, становится чуть медленнее, 
может быть, даже ленивее. Члены церкви 
разъезжаются в отпуска, стараются ис-
пользовать летние выходные, чтобы отдо-
хнуть с семьями, друзьями, посетить тех, 
которых давно не видели. Заметно пустеют 
скамейки в хорах, больше свободного 
места появляется в зале. Наша церковь не 
исключение. Впрочем, много времени на 
отдых не было. Несмотря на лето, были за-
планироваваны некоторые мероприятия. 
Ну, начнём по порядку.

Всё-таки, вначале был отдых. 4 июля, так, 
как мы делаем каждый год, вся церковь вы-

ехала на природу. Играли в игры, дети не 
вылезали из тёплой воды озера, взрослые 
использовали выходной день, чтобы про-
сто отдохнуть. Не всегда выпадает такая 
возможность спокойно посидеть в тенёчке 
деревьев и пообщаться с друзьями.

Но после выходных всегда наступают 
рабочие дни.

По четвергам, без каникул, продолжают 
проходить служения с разбором Священ-
ного Писания. Три пастора: Л.Падурарь, 
Н.Кузьминский, В.Гладкевич проводят 
разбор Слова Божьего, в котором может 
участвовать каждый член церкви.

По средам группа молодёжи посещает 
наших больных и престарелых членов церк-
ви, которые не могут присутствовать на 
богослужениях. Молодые братья и сёстры 
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рассказывают, как загораются 
старые, полуслепые глаза, 
увидев перед собой молодёжь. 
Ребятам нравится слушать 
воспоминания о том, как жили 
раньше, как служили Богу, что 
переживали, через какие труд-
ности проходили верующие. И 
возможно, это ещё один мотив, 
чтобы благодарить Бога за на-
ших старших братьев и сестёр, 
которые сохранили веру, и по-
могли её донести до нас.

В течение трёх лет, без отпу-
сков работает группа, которая 
посещает так называемый 
detention center, то есть пере-
валочный пункт, или ещё го-
ворят — тюрьма, в которой 
ожидают приговора суда мно-
гие наши соотечественники. 
Брат В.Яску, отвечающий за это 
служение, рассказывает, что са-
мое сташное, что там есть дети 
верующих родителей, и 90% 
из них сидят за продажу или 
распространение наркотиков. 
С болью в сердце брат говорит, 
как тяжело развивается это 
служение, что немногие хотят 
жертвовать своим временем, 
чтобы хотя бы раз в неделю 
посетить заражённых грехом, 
несчастных, потерявшихся в 
этой жизни людей. И всего-то 
нужно просто поговорить с 
одним из них наедине, помо-
литься рядом, чтобы он вспом-
нил о том, что ему говорили 
в детстве, чтобы вспомнил 
молитвы мамы, чтобы вновь 
услышал голос Бога, который 
заглушал в себе всеми возмож-
ными способами. Некоторые 
из находящихся в центре, после 
решения суда попадут в на-
стоящие тюрьмы США, других 
отправят в страны, откуда они 
выехали. Что ждёт этих людей, 
тут или там?..

Не прекращались усиленные 
занятия наставников, жела-
ющих поработать в детском 
лагере. По воскресеньям, по-
сле утреннего служения, бра-
тья — служители продолжали 
проводить уроки с желающими 
принять крещение.

Строители, оставив свои 
основные работы, где можно 
было бы заработать деньги, 
приходили к зданию церкви, 

где упорно, днями и даже ночами делали ре-
монт в столовой, чтобы успеть приготовить её 
к празднику крещения.

Наступил последний месяц лета и в первое 
воскресенье августа Дух Святой присоединил 
к Церкви Божьей 9 молодых сестёр и братьев. 
Это всегда волнующий, трогательный праздник 
для каждого члена церкви.

В конце августа мы отправили детей в 
оздоровительный лагерь. Наши дети, вместе 
с израильским народом, в течение шести дней 
подготовились и вышли из египетского рабства, 
отринув ненавистную власть злого фараона. Ко-
нечно, шесть дней — это достаточно быстро для 
такого целеустремлённого выхода из рабства, 
но именно этот недолгий срок помог руковод-
ству лагеря вкусно и питательно накормить 
целую армию неугомонных, никогда неустаю-
щих, а от этого вечно голодных мальчишек и 
девчонок. Фараон, несмотря на свою репутацию 
холодного и жестокого правителя, тем не менее, 
показался потом на служении родителям, чтобы 
и мы вспомнили, оживили в памяти, из какого 
тяжёлого греховного рабства нас освободил 
Господь. (Мы же, взрослые, часто забываем об 
этом, не так ли?) Вспомнили, и ещё, и ещё раз 
вознесли славу и благодарность Господу Иисусу 
Христу, что посредством Его Святой крови, мы 
свободны от греха и смерти.

Медленно, но неотступно, приблизилась 
осень. Начались занятия в воскресной и рус-
ской школах. И сразу же началась подготовка к 
празднику Жатвы и к Рождеству. Кто-то скажет, 
«Это ещё так нескоро!» Возможно, для кого-то 
и много времени, но люди, занимающиеся 
подготовкой к праздничным служениям, могут 
сказть, что время летит, как никогда быстро. Так 
и получилось. Не успели оглянуться, как подо-
шёл Праздник Жатвы, который церковь «Благо-
дать» отпраздновала 14 октября, радуясь, славя 
Бога и благодаря Его за хлеб насущный и хлеб 
небесный. Хлеб, который питает нашу плоть, и 
хлеб, который питает нашу душу.

Но, несмотря на подготовку к праздникам, 
сами праздничные служения, жизнь в церкви, 

как мы и говорили, идёт своими ровными, 
мерными шагами. Проходят спевки трёх хоров, 
сёстры-молитвенницы собираются на ежене-
дельную молитву о детях своих, мужьях, церк-
ви, идут занятия с детьми, играются свадьбы, 
рождаются дети. Осень для нас, эмигрантов, 
всегда была порой свадеб, и так осталась по сей 
день. Три пары осенью уже сочетались в церкви, 
одна ждёт своей даты. Но до Нового года время 
есть, может ещё появяться желающие вступить 
в брак, кто знает?

В одно из служений сразу четыре семейные 
пары принесли своих новорожденных детей 
на служение, чтобы Господь благословил их. 
Конечно, мы знаем, что Бог благословляет и 
без того, чтобы нести детей в церковь. Молятся 
родители, молятся родные, и Господь слышит 
эти молитвы. Но насколько благословеннее 
будут малыши, если за них будет молиться вся 
церковь. Не одна сотня членов церкви возвы-
сит свой голос и скажет:» Да благословит тебя 
Господь и сохранит тебя! Да призрит на тебя 
Господь светлым лицем Своим и помилует тебя! 
Да обратит Господь лице Своё на тебя и даст тебе 
мир!» (Числ.6:24-26).

Скрипник Рувим, Злипка Валерия, Горун 
Александра, Дарийчук Лиза — эти дети — наше 
будущее! И да поможет Господь церкви «Благо-
дать» сохранить переданное нам отцами, чтобы 
нам, в свою очередь, передать это детям нашим. 
Да поможет нам Господь, руководствуясь Сло-
вом Его, жить так, чтобы дети наши, смотря на 
нас, видели в нас истинную, живую веру и сами 
пришли к Голгофскому кресту, чтобы получить 
мир с Богом.

Наталья Гурмеза, 
Такома



Склонились звезды золотые,
И возгласили небеса:
Ликуй, земля, рождён Мессия,
явился в мир Спаситель Сам!

Ликуй, земля! из лабиринта
греха, нужды и суеты
всем смертным в вечность дверь открыта,
в обитель Божьей чистоты.

Не во дворце, не в царском доме,
не среди лилий или роз -
в убогих яслях, на соломе
лежит родившийся Христос.

Мессия, Бог, о, посмотрите!
проснись, беспечный Вифлеем, -
ведь это в яслях твой Спаситель,
Он небо открывает всем!

И небеса о славе пели,
о расторжении оков,
и звезды ласково смотрели
на изумленных пастухов.

А город спал. От дома к дому
не разносили весть уста;
пещера, ясли и солома-
приют убогий для Христа.

День Рождества! Велик и славен
наш неизменный в слове Бог.
Ему сегодня предоставим
Не бедный, темный уголок,

но нашу жизнь и все желанья,
все чувства, мысли и дела.
Тебе, Спаситель, все признанья,
Тебе сердечная хвала!

Ликуй, земля!
Осень ветра тихим дуновеньем
К тополю неслышно прикоснулась,
И от песни трепетно-осенней
Грусть осенним шелестом проснулась.

Подошла, как будто извиняясь,
В золото листочки превращая,
В желтизну покорно облекаясь,
Листья перемен не замечали.

И пока о чем-то рассуждали
Тополь с осенью в уединеньи,
Друг за другом листья улетали,
Птичек вызывая удивленье.

Дни летят, как с тополя листочки...
Будет миг — сорвется лист последний,
И поставится на жизни точка,
Чтоб продолжиться в краю нетленном.

Хороша осенняя погода...
Я в раздумии смотрю на листья.
Улетают незаметно годы
К необъятным небесам лучистым.

Надежда Гаркуша

Осень

ПОЭЗИЯ
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В тихом хороводе кружатся снежинки,
Белым и пушистым стелятся ковром...
Светят необычно звездочки-искринки,
Поздравляя землю с Светлым Рождеством.

Нежно серебрится иней, осыпаясь
И хрустальным звоном воздух напоён.
Снежной, мягкой шалью мирно укрываясь,
Спит земля и снится ей чудесный сон.

Призван был на службу брат из Украины
На Далёкий Север, там, где край земли.
Где стоят, как горы, великаны- льдины,
И в пургу зимою не видать ни зги.

За отличье в службе дали увольненье.
— И везет же людям!- друг его сказал.
— Надо же, в Сочельник! Господа Рожденья
Он с военной части в город уезжал.

Прапорщик к отбою приказал вернуться.
— Ах!- в солдатском сердце счастье Рождества...
— Мне б по магазинам быстро прошвырнуться
И найти б собранье и друзей Христа!

Скоро вот, полгода, как вдали от дома,
От родных и близких, Церкви и друзей...
Как тоскует сердце и разлука томит
От воспоминаний на душе теплей!

И под скрип морозный что-то напевая,
Он искал глазами в городе чужом
Церковь- Дом Молитвы, встречу предвкушая,
Только, к сожаленью, ничего кругом...

— Бабушка, скажите, есть ли церковь где-то?
— Ой, солдатик, милый, в церкви нашей склад,
Золотится купол вон, за парком этим...
Я пошла бы в церковь сердца боль унять.

Дома под иконкой свечку я поставлю,
Помолюсь тихонько за усопших всех,
Крестное знаменье мне пошлёт ограду...
Без Отца Святого кто ж отпустит грех?

— Девушка, не знаете, есть здесь христиане?
— Вовсе не слыхала даже о таких.
— Господи, неужто о спасеньи славном
Здесь не знают, скрыто от сердец людских?

Вот, подходит местный, под хмельцою парень:
— Эй, солдат-вояка, что ты ищешь здесь?
— Веруюших в Бога, помоги, землянин!
— Веруюший я здесь, вот тебе мой крест!

И заныло сердце у солдата-брата.
Падали снежинки, навевая грусть...
— Здесь никто не знает о Христе Распятом,
Должен я сказать им, помоги, Иисус!

Суета затихла, опустевший город
Рождества Христова радости не знал.
Кажется, окутал души зимний холод
Теплоты и счастья каждый очень ждал!

Сам не замечая, брат склонил колени
И в Сочельник Богу сердцем дал обет:
— После службы в части, к людям на служенье
Я пойду, вещая искупленья свет!

Дни армейской службы дембелем венчались.
Отслужил два года честно Николай.
И с молитвой, ныне две судьбы решались:
— Ты со мной поедешь, Ниночка, решай!

На Далёкий Север двое с Украины
С вестью о Рожденном Господе спешат —
Николай с женою-христианкой Ниной...
Поезда колёса весело стучат.

Снегом и метелью время пролетело...
Служит неустанно Господу семья
Горожане любят двух миссионеров...
Знает Бога ныне Севера земля.

В Церкви, что когда-то послужила складом,
Первое служенье в праздник Рождества
И сидит старушка с девушкою рядом,
Разделяя сердцем радость торжества.

Тихим хороводом кружатся снежинки
Белым и пушистым стелятся ковром,
Светят необычно звездочки-пушинки,
Поздравляя землю с Светлым Рождеством!

Рождественский обет
ПОЭЗИЯ
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Взошла звезда над Вифлиемом –

Маяк, знаменье для земли,

Родился Царь — Спаситель мира,

Иисусом Сына нарекли.

К великой радости небесной,

Родился Он для всех, для нас,

От муки адской Он нас спас,

Был Сын тот — Божий дар чудесный.

Предстал Архангел перед всеми

И весть великую принёс:

«Дитя спит мирно в Вифлиеме,

Спаситель ваш, Господь Христос!»

Господь пришёл нас всех избавить,

Все души верой испытать,

И верным жизнь навеки дать,

И Имя Божие прославить.

Как прост был, в яслях положённый,

В великой святости Своей,

Грехом ни в чём не осквернённый,

Господь Христос — наш Царь царей!

Не знала мать, никто не знал,

Что Сын сей истину пробудит

И на кресте за это будет,

А Бог на них с небес взирал.

Пройдут года, пройдут века,

Взыграют трубы на Сионе,

Ну, а тогда Он был дитя,

Благословлённый Симеоном.

Так пусть прославит вся земля

Тот день Великого Явленья,

Явился Бог в благоволеньи,

Он дарит жизнь нам всем любя!

НОВАЯ ЗВЕЗДА
Он воссиял звездою новой,

Младенцем без величия и вида,

Никто не ждал явления Христова

В уснувшем крепко городе Давида.

На поле пастухи в ночной прохладе

Пасли стада, не зная о рожденьи,

Вдруг свет с небес ночную тьму разгладил,

И пастухи застыли в изумленьи.

Им вид открылся: свод небес, как ширма,

Раздвинут был великой Божьей волей,

Затрепетала каждая былинка,

И мрак ночной рассеялся над полем.

Явился Ангел — посланник от Бога,

И в ликованьи небеса воспели,

Он возвестил: «Вот в Вифлием дорога,

Там ваш Спаситель в яслях-колыбели!

Отныне мир земле и радость свыше,

Сегодня Царь Царей родился с неба,

Призыв Господен будет людям слышен,

Тем, кто страдает и кто ищет хлеба!

Тем, кто в грехах смертельных погибает,

И кто не хочет больше быть бессильным,

Для тех, кто Божьей истины не знает

Родился ныне Иисус-Мессия!»

Внемлите, люди, радостнейшей вести,

Как Бог Великий сжалился над нами,

Мы все достойны были смерти крестной,

Отвергнув Бога грязными делами.

Но в день, когда родился Сын небесный,

Узнали люди, что пришло спасенье,

Вот Агнец Божий, непорочно-честный,

Он кровию подарит искупленье!

Он воссиял звездою новой,

Младенцем без величия и вида,

Никто не ждал явления Христова,

В уснувшем крепко городе Давида...
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Александр Юфик

РОЖДЕСТВО



ПОЭЗИЯ

В пещере (какой ни есть, а кров!

Надёжней суммы прямых углов!),

В пещере им было тепло втроём;

 пахло соломою и тряпьём.

Соломенною была постель.

Снаружи молола песок метель.

И, припоминая его помол, 

спросонья ворочались мул и вол.

Мария молилась; костёр гудел.

Иосиф, насупясь, в огонь глядел.

Младенец, будучи слишком мал,

чтоб делать что-то ещё, дремал.

Ещё один день позади — с его

тревогами, страхами; с «о-го-го»

Ирода, выславшего войска;

и ближе ещё на один — века.

Спокойно им было в ту ночь втроём.

Дым устремлялся в дверной проём,

чтоб не тревожить их. Только мул

во сне (или вол) тяжело вздохнул.

Звезда глядела через порог.

Единственным среди них, кто мог

знать, что взгляд её означал,

был младенец; но он молчал.
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Иосиф Бродский

Из Матфея
В ночь Рождества, где все это чудное — 

и зимних сумерек тяжелая вода,

волхвы, кровь детская, Младенец и Звезда,

округлые холмы, пропитанные мглою.

Сбылось пророчество, и Дева родила.

Туман холодный над землей суровой.

Тепло лишь здесь, где под звездой Христовой

молчанье пастухов и ангелов хвала.

Бегство в Египет (2)
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ОПОЗДАЛ...
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А
ндрей опять торопился. «И почему вре-
мени всегда в обрез? — думал он. — Вот 
и сегодня я вынужден был задержаться 
на работе в колледже, через что опазды-

ваю на занятие со своими «вечерними студента-
ми», как я их называю».

Они тоже, по окончании работы, торопятся 
на занятие Библейского института, где Андрей 
преподает им курс изучения Слова Божьего.

Андрей с нетерпением посматривал на 
часы. Троллейбус, как назло, ехал медленно, 
часто останавливался. То ему штанги слета-
ли, и водитель, не торопясь, надевал рукави-
цы и, не спеша, шел их поправлять, а то еще 
почему-то. Минуты на часах, напротив, так 
быстро пролетали одна за другой, что Ан-
дрей в душе уже начал немного нервничать. 
И когда троллейбус, наконец, остановился 
на нужной остановке, он спешно вышел из 
него.

Андрей торопливо пересек улицу и 
очутился между домами. Завернув за угол 
магазина, он услышал, как кто-то к нему 
обратился. По инерции, ступив еще два-три 
шага, Андрей взглянул в ту сторону. Под 
стеной, с протянутой рукой, стоял человек 
преклонных лет. В Андрея даже промелькну-
ло: не тратясь попусту, пройти мимо. Такие 
случаи в последнее время стали обычными. Но 
если бы не рука. Нельзя проходить безразлично 
мимо протянутой к тебе руки! Андрей остановил-
ся, посмотрел на просителя. Тот стоял с непокрытой 
головой, седые волосы торчали в разные стороны, 
видать, они давно не видели ни мыла, ни гребня. 
Он был одет в мятый костюм неопределенного цвета 
и такую же рубаху. Лицо у просителя было обрюзгшее, 
желто-зеленое, под бездумными, слезливыми глазами висели 
темно-синие мешки. Нос, который, наверное, когда-то под-
черкивал интеллигентность его владельца, теперь говорил о 
великом духовном падении, демонстрируя явные признаки 
любителя спиртного.

— Подайте пару копеек, я с утра еще ничего не кушал, — пре-
рвал охрипшим голосом человек Андрею наблюдение , нетер-
пеливо протягивая к нему дрожащую руку со шляпой.

«Видимо, выпивает, и то в значительной степени», — подумал 
Андрей и, не сдержавшись, сказал:

— Не дам, вы их одинаково потратите на водку?
— Нет, нет, господин, я уже завязал, покинул, — заторопился 

незнакомец.
— Хорошо, я дам вам больше, чем несколько копеек, — куплю 

вам хлеба. Согласны?
— Согласен, — минуту помолчав, сказал человек, озада-

чено глядя на Андрея, что, оставив его, быстренько вошел в 
магазин.

Несколько минут спустя, он вышел оттуда с буханкой белого 
душистого хлеба.

— Вот, возьмите. Господь нас учит не проходить мимо руки 
того, кто просит. Но Бог может дать вам больше, чем я, больше, 
чем стоит этот хлеб. Он может снова возродить вас к жизни, и 
вы через какое-то время уже не будете просить, а будете давать 
другим. Вам хочется таких изменений?

Незнакомец переминался с ноги на ногу и молчал.
— А у вас есть Евангелие? — спросил Андрей.
— Было, но я дал кому-то почитать, а он не возвратил, — от-

ветил мужчина.
— А вы хотели бы его иметь снова?
— Хотел бы, — недолго думая, сказал он и заглянул доверчиво 

Андрею в глаза.
— Хорошо. Я теперь очень спешу, но если вы скажете мне 
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свой адрес, то завтра или послезавтра вечером я приду и при-
несу вам Евангелие. Вот тогда мы сможем поговорить обо всем. 
Договорились?

— Договорились, — промолвил новый знакомый Андрея.
— А теперь, пожалуйста, расскажите мне, где вы живете.
Человек, назвавшись Павлом, растолковал Андрею, как его 

найти. Спешно попрощавшись с ним, Андрей побежал дальше. 
На занятие он явно опаздывал.

На следующий день, собираясь на работу, Андрей положил 
в портфель «Новый завет». «Жалко, что я тогда почему-то не 
имел его с собой. Хотя, может, это и к лучшему: зайду к Павлу, 
расскажу ему о Боге, о том, что Господь любит и его. Что Он 
хочет и его, Павла, тоже спасти», — думал Андрей.

С этой мыслью Андрей поехал на работу. День опять получил-
ся не менее напряженным, чем прошлый, и когда он вернулся 
домой, был уже поздний вечер. Вынимая с портфеля разные 
книги для подготовки к завтрашним лекциям, он заметил 
между книжками Евангелие, положенное утром в портфель. 
Совесть упрекала Андрея: «Почему не отнес по назначению?» 
Он присел на стул, ему стало неудобно, что, засуетившись, за-
был о своем обещании. Не колеблясь, он снова положил книжку 
в синем переплете в портфель. Может, завтра найдется время 
забежать к Павлу…

Но следующие дни были преисполнены работой, заботами 
и хлопотами.

«Что это такое? Почему времени мне так не хватает? — думал 
Андрей. — Две недели пролетели, как один день, а я еще так 
много не сделал».

Как-то, перебирая бумаги в портфеле, он заметил синие 
переплеты Евангелия. Евангелие??? Евангелие для Павла... 
«Ай — я — яй! Что у меня за голова! Я же обещал, что зайду к 
нему и принесу книжку».

Андрей впопыхах начал искать адрес Павла. Он так раз-
волновался, что у него начали дрожать руки. Где же она? Где 
же она?.. Неужто потерял? Не может быть?.. Нет, нет! Есть! 
Есть! Вот она! Андрей обрадовался. «Даже вспотел, — сказал 
сам себе. — Хорошо, что нашел... Нужно обязательно занести 
книжку, пусть читает и спасает душу...» Он посмотрел на 
часы. Поздно... Сегодня уже слишком поздно. «Однако завтра 
воскресенье, так вот, после собрания сразу же зайду к Павлу. 
Откажусь от обеда, а разыщу его», — уставший рассуждал он, 
укладываясь отдыхать.

На этот раз Андрей отложил все и, наконец, нашел время для 
посещения Павла. Сразу после собрания он пошел к нему. Его 
дом не пришлось долго искать, город не такой уже и большой, 
почти каждый уголок знаком.

Андрей поднялся ступенями на третий этаж. Вот и нужная 
ему квартира. Нажал на кнопку звонка. Немножко обождал и 
еще раз позвонил.

За дверью послышалось шарканье ног. «Хорошо, что за-
стал дома», — подумал Андрей. У него как будто гора с плеч 
свалилась.

Двери распахнулись. На пороге стояла летняя женщина.
— Вам кого?
— Павла. Он здесь живет?
— Не живет, — женщина почему-то опустила глаза, а погодя 

и голову.
«Обманул, обманул, — с разочарованьем подумал Андрей, — 

этого следовало ожидать, а я еще и переживал за него. Андрей 
развернулся, чтобы уйти прочь.

— А что вы хотели от Павла? — послышался за плечами голос 
женщины.

Андрей снова развернулся и посмотрел в ее настороженные 
глаза.

— Я обещал ему Евангелие принести. Он сказал мне, что 
живет по этому адресу.

— Я же вам сказала, что не живет, — выдохнула женщина. 
Немного помолчав, она прибавила совсем тихо. — Уже не 
живет, умер...

— Умер? — спросил растерянно Андрей, снимая шапку. — 
Как умер? Я же с ним две недели назад разговаривал!

— То было две недели назад. Но для тех, кто так страшно 
выпивает, как Павел, это огромный срок. Такой человек может 
умереть в любую минуту. Да никто за ним и не смотрел, жил 
он одинешенек, без семьи. Говорили, правда, соседи, что в по-
следние дни ожидал кого-то... Может вас?

Андрея передернуло. Слова ударили больно, как будто об-
ухом, по голове. Мир закрутился ему перед глазами, и он 
ухватился за стену.

— Вам плохо? — будто издалека долетел до него голос жен-
щины.

— Плохо... Очень плохо, — еле смог ответить Андрей побе-
левшими губами. Уголки их изменчиво дрожали.

Может, вам воды вынести?
— Нет, нет, благодарю. Я уже иду.
И он медленно направился прочь. Плечи ему опустились, 

голова склонилась на грудь... Андрей спускался ступеньками 
вниз, держа под мышкой шапку и прижимая к грудям Еван-
гелие. По его щекам текли слезы и падали на синий переплет 
Книги, что уже не могла помочь преставившемуся Павлу. А 
все потому, что он, Андрей, своевременно не исполнил обе-
щания. Человек следовал тротуаром, не замечая прохожих, что 
удивленно оборачивались на него, потому, что мир перед ним 
застилали слезы раскаяния, непрестанно котившиеся с глаз.

« Прости меня, Боже, — думал Андрей, — прости за Павла, 
прости за Евангелие, которое он не получил по моей вине. Как 
жаль мне, Господи. Как каюсь в том, что не нашел времени для 
своего ближнего... Так, он меня обманул, сказавши, что бросил 
пить, а сам и дальше продолжал это делать... Но это болезнь, это 
зависимость, от которой невозможно избавиться без Божьей 
помощи — я должен был не забывать об этом... Однако адрес он 
дал свой, не обманул. Павел, наверно, ожидал меня, надеялся на 
ту помощь, которую я должен был предоставить ему... А я… Я 
не нашел для него времени... Господи, как тяжело я провинился 
перед Тобой, прости мне... Это урок для меня, очень серьезный 
урок. Я должен, я обязан рассказать эту историю другим, дабы 
подобное не повторилось с моими братьями и сестрами, что не-
сут благую весть людям... Дабы они не повторили мою ошибку, 
дабы не повторили... Чтоб они не откладывали на завтра то, что 
нужно делать сегодня, сейчас. Чтобы они всегда находили время 
для общения с людьми, рассказывая им о Голгофской жертве 
Иисуса Христа... Дабы не опаздывали, как опоздал я...»

Андрей вышел за кафедру. Сегодня, как и каждого воскре-
сенья, он будет проповедовать Слово Божье. Как всегда, он 
говорил тихо, кротко. Слова его касались душ слушателей, а 
сегодня, когда он заговорил, голос его болезненно задрожал:

— Однажды, торопясь на занятие в Библейный институт, мне 
послышалось, как кто-то обращается ко мне. Оглянувшись, я 
увидал перед собой простертую руку…

«Божий виноградник» | 37

Николай Мучинский



А
др

ес
а 

со
бр

ан
ий

 ц
ер

кв
ей

 Т
О

СЦ
 Е

Х
Б

38 | «Божий виноградник»

SACRAMENTO
Первая Славянская Евангельская 

Баптистская Церковь Пастор Пётр Кунда
Тел. (916) 421-2872 
7238 Cromwell Way 

Sacramento, Ca 95822-4647
Website — www.slavicbaptist.org

SACRAMENTO
Филиал Первой Славянской Евангельской 

Баптистской Церкви
Пастор Алексей Дутов

2925 Franklin Blvd.
Sacramento, CA 95818

SACRAMENTO
Вторая Славянская Евангельская 

Баптистская Церковь
Пастор Валерий Брутский-Стемпковский

Тел. (916) 362-7895 
 6601 Watt Ave. 

North Highlands, Ca 95660 
Тел. (916) 349-1383

SACRAMENTO
Третья Славянская Евангельская 

Баптистская Церковь Пастор Владимир 
Трошин 

Тел. (916) 725-6625 
1425 Grace Avenue 

Sacramento, CA 95838

SACRAMENTO 
Grace Family Church 

Пастор Иван Осельский
4837 Marconi Ave. 

Carmichael, Ca 95608 
Тел. (916) 729-7332

Website — www.gfchurch.com

WEST SACRAMENTO 
Славянская Баптистская Церковь

Пастор Игорь Верстак 
Тел. (916) 374-8806 

1716 Willow Ave. 
W. Sacramento, Ca 95691-3299

WEST SACRAMENTO 
Русская Евангельская Церковь

Пастор Павел Хакимов 
Тел. (916) 375-1855 
1000 Sacramento, 

West Sacramento, CA 95605
Website —  www.brytechurch1.org

WEST SACRAMENTO 
Дом Молитвы ЕХБ 

Пастор Павел Евтушенко
Тел. (916) 371-8784
937 Simon Terrace 

W. Sacramento, Ca 95605

RANCHO CORDOVA 
(Сакраменто) 

Славянская Евангельская Баптистская 
Церковь

Пастор Сергей Яновский 
Тел.(916)595-3480 

10560 Coloma Road 
Rancho Cordova, CA 95670-2324

RANCHO CORDOVA 
(Сакраменто) 

Церковь «Новая Надежда» 
Пастор Фёдор Дежнюк 

Тел. (916) 635-7967
New Hope Baptist Church 

10720 Coloma Rd 
Rancho Cordova, Ca 95670 

CASTRO VALLEY 
Славянская Церковь Евангельских Христиан 

Пастор Юрий Жеребченков 
20613 Stanton Ave. 

Castro Valley, Ca 94645

SAN FRANCISKO 
1-я Славянская Баптистская Церковь 

Пастор Николай Гусенков 
Тел. (415) 831-1119 

1300 Balboa St. 
San Francisco, Ca 94118

SANTA BARBARA 
Библейская церковь 

Пастор Виталий Рожко 
Тел. (805) 898-7073 
935 San Andres St. 

Santa Barbara, CA 93101-4315

SANTA ANA
Русские богослужения 

Пастор Юрий Овчаренко 
Тел. (909) 865-8786 
3800 S. Fairview Rd. 
Santa Ana, Ca 92704
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SAN DIEGO 
Славянская Баптистская Церковь 

Пастор Виктор Бгатов 
Тел. (858) 484-5875 
4650 Mansfield St. 

San Diego, Ca 92116 

SEATTLE 
Славянская Баптистская Церковь 

Пастор Пётр Кулишов
Тел. (425) 743-0771 

17319 Larch Way 
Lynnwood, Wa 98037 

SALT LAKE CITY 
Русская Баптистская Церковь 

Пастор Дар П. Ханжиев 
Тел. (801) 568-6585 

1175 W. 600 N. 
Salt Lake City, Ut. 84116 

TAKOMA 
Славянская Баптистская Церковь 

«Благодать» 
Пастор Леонид Падурарь 

Тел. (253) 671-0172,(253) 686-9306 
5602 112th Street SW 
Lakewood, Wa 98499

BLOOMINGTON 
Славянская Баптистская Церковь 

«Преображение» 
Пастор Михаил Тимошенко 

Тел. (952) 212-3518 
2600 West 82nd Street 

Bloomington, MN 55431 

MONTEBELLO 
Евангельская христианская церковь 

Пастор Иосиф Шеремет. 
Тел. (213) 724-1652 

2000 West Olympic Blvd. 
Montebello, Ca 90640-4546

LOS ANGELES HOLLYWOOD 
Славянская Евангельская Баптистская 

Церковь
Пастор Николай Мартынчук 

Тел: (323) 666-5674 Pastor — (818) 956- 8040
545 N. Commonwealth Ave. 

Los Angeles, Ca 90004. 
Website — www.sebchurch.org

LOS ANGELES 
Баптистская Церковь «ВИФАНИЯ» 

Пастор Николай Ларшин 

Тел: (323) 261-8312
2960 E. 8th St. 

Los Angeles, Ca 90023-2138 

ЦЕРКОВЬ «ВИФИЛЬ»
Пастор Григорий Лахно

Тел. 916 344-3128
2600 Clay st.

Sacramento, CA 95815

РОКЛЕНД
Баптистская Церковь

Пастор Николай Бугриёв
Тел. 916 600-4804

5425 Coronado Way
Rocklin, CA 95677. 

Славянская Баптистская Церковь
Пастор Иван Милеев

Тел.559-347-1127
7084 N. Maple Ave
Fresno, CA 93720

Баптистская Церковь ‘‘Гавань’’
Ответственный Александр Скренчук

3578 Clayton Rd.
Concord, CA 94519

Церковь Вифиль
Пастор Вячеслав Сурби

Тел. (206) 920- 8587
syrbu@yahoo.com

9900 Willos road NE
Redmond, WA 98052

Баптистская церковь Возрождения
Пастор Пётр Грубий

Тел. 503 975-1790
9810 NE 76 st.

Vancouver, WA 98662

Славянская Баптистская Церковь
«Дом Евангелия» 

 Пастор Михаил Тяников
Тел. (559) 255-3728 
3941 E. Mono Ave. 

Fresno, Ca 93702-2360

Кандидаты в члены объединения

Дом Молитвы ЕХБ
Ответственный Сергей Скляров

Тел. 208 887-7845
13311 W. Foliage ct.

Boise, ID 83713




